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НИКОЛАЙ ОСОТОВ
слесарь-ремонтник, ЧМЗ>50 

İлрĨ руĥлеĭ ОМК вкладывает
в создание трубопрокатного
цеха ВМЗ� В середине апрелĿ
на плоĹадке установили первую 
колонну зданиĿ, а уĦе в ���� году 
новое подразделение выпустит 
первую продукцию�

ǋаǫие чǴдеса моǧно сделатȸ
с помоȵȸю пȻти ноǴтǢǴǫов�
Волонтеры ¡Ǔрубодетали�
вернули детям инǵорматику

ǃ ǫомпании 
граǵа ǋалиостро

ПРАЗДНИК

Максим Куликов
Челябинск

Заводчане «Трубодетали» принимали 
поздравления с юбилеем от служителей 
искусств.

В понедельник на проходных предприя-
тия работников ждали только что испечен-
ные блины, стихи российских поэтов, дама 
с арфой, танцоры, мимы в странном гриме и 
даже две собаки хаски. Вся эта праздничная 
буффонада оказалась столь яркой, что мно-
гие от неожиданности забывали о юбилее 
«Трубодетали». Но быстро вспоминали: «Се-
годня 18 ноября – 70 лет заводу!»

С начала года все юбилейные мероприя-
тия проходили под девизом «Искусство в де-
талях», и в день рождения организаторы ре-
шили не отходить от темы. На главной пе-
шеходной проходной царствовали танцы и 
кулинария, южную проходную всецело от-
дали поэзии, а на проходной заводоуправле-
ния были представлены музыка и театр.

В этот же день на предприятии подвели 
итоги конкурса «Лучший работник года». 
32 человека получили грамоты от управля-
ющего директора завода Евгения Баранова.

– Это всегда очень приятная миссия – на-
граждать работников, которые с лучшей 
стороны проявили профессиональные каче-
ства, – признался руководитель. – Давайте 
все будем равняться на наших победителей. 

Основные торжества, посвященные юби-
лею предприятия, пройдут 30 ноября. На эту 
встречу приглашены лучшие работники за-
вода, ветераны труда, а также друзья и парт-
неры «Трубодетали».
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ǒилы жить
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ДАТА ǋак кроȴеȳный Ǩаводик на окраине ǘелябинска
стал ведущим в стране проиǨводителем 
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďак соĥратŀ успеļнуł коİанĨу�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǔроǫ от совȷ
Как из нескольких не самых глупых людей 
слоĦить успешную команду�

ǋ аждый понедельник мы 
с друзьями ходим… нет, 
не в баню, конечно. На 

игры интеллектуального клуба 
«60 секунд». И там тоже бывает 
жарко. 

50 вопросов в формате «Сво-
ей игры» и 36 вопросов в форма-
те «Что? Где? Когда?» – и это толь-
ко за одну игру; больше 30 команд 
и около 200 участников – и это 
только в одной лиге; шесть отно-
сительно умных людей и 60 вер-
сий ответа на каждый вопрос – 
и это только за нашим столом. В 
общем, измерять «темпе-
ратуру» атмосферы в клу-
бе можно не только в граду-
сах, в любом случае цифры 
подтверждают: жарко. Но 
перио дически обливают хо-
лодной водой.

Наша команда с лаконичным 
названием «Дауж» пришла в 
клуб «60 секунд» примерно год 
назад. И в первой же игре От-
крытой лиги – начальной для 
всех знатоков-любителей – на-
брала больше всех баллов. «Ого! 
Да мы тут самые умные!» – не-
скромно подумали мы. Спустя 
некоторое время команда «Да-
уж» заработала право перейти 
на следующий этап, в Лигу про-
гресса. И снова в первой же игре 
стала лидером. «Ого!» – еще бо-
лее нескромно подумали мы. Но 
следующие игры показали, что 
мы тут не самые умные. И даже 
не в первой десятке самых ум-
ных. И мы стали думать о себе 
намного скромнее. 

Впрочем, интерес к игре от 
этого не уменьшился, а скорее 
наоборот – увеличился обратно 

пропорционально самомнению. 
Сейчас каждый понедельник мы 
хотим доказать себе, что мы тут 
хотя бы не самые глупые. Иногда 
получается.

А каждый квартал мы с дру-
гими друзьями играем в интел-
лектуальном турнире ОМК. На-
ша команда с ироничным на-
званием «Офисный Платон» (в 
которую входит часть команды 
«Дауж») впервые собралась пе-
ред весенним кубком 2019-го. И 
с первой же игры вышла в фи-
нал. «Ого!» – подумали мы… Ну 
а дальше вы знаете: в финале мы 
поняли, что и тут мы не самые 
умные. Впрочем, бронза – на-
много лучше, чем ничего.

Обрадовались ли мы? Конеч-
но. Мы оказались в достойной 
компании и на равных сража-
лись с сильными соперниками. 
Расстроились ли мы? Конечно. 
Мы же хотели сову.

Но еще больше нас расстро-
ил тот факт, что у нас «на сто-
ле» были ответы, которых нам 
не хватило до победы. Почему 
мы их не выдали? По разным 
причинам. Не услышали челове-
ка, который предлагал хорошую 
версию; не выбрали нужный ва-
риант из двух одинаково воз-
можных; не озвучили вслух вер-
тевшиеся в голове мысли, казав-
шиеся абсурдными, но оказав-
шиеся правильными… В общем, 
главное резюме турнира: чтобы 
выигрывать, недостаточно мно-
го знать и быстро думать, – нуж-
но уметь быть командой. Уметь 
говорить, слушать  – и выбирать 
лучшее из сказанного и услы-
шанного.

Попробуем в следующем се-
зоне. Мы же все-таки не самые 
глупые.

АЛЕКСАНДР
ЛАНОВЕЦКИЙ

главный инженер проекта, ЧМЗ

 Во-первых, команда должна ви-
деть цель, понимать, почему ее рабо-
та нужна предприятию. Каждый со-
трудник должен быть замотивиро-
ван, должен с радостью заниматься 
своим делом. Во-вторых, коллектив 
должен быть дружным. Очень хоро-
шо, если все в команде стали друзья-
ми! А помогает дружить общение не 
только на работе, но и на отдыхе. 
И  каждой команде нужен руководи-
тель, который не просто значится та-
ковым, а на самом деле руководит!

ИНГА
УЛЬДАНОВА

начальник отдела по документационному 
сопровождению и АХД, БАЗ

Хорошая команда – залог успеш-
ного достижения поставленных це-
лей. Я считаю, что в команде должны 
быть люди, имеющие одну и ту же 
цель и четкое понимание, как ее до-
стичь. В моей команде видны взаи-
моуважение, взаимовыручка и об-
ратная связь. Также я стараюсь соз-
давать возможности для развития 
инициативы сотрудников. В успеш-
ной команде лидер не командует, 
а направляет и поддерживает, и лю-
ди совместно решают задачи.

ЕВГЕНИЙ
ШАКШИН

специалист по логистике, АТЗ

 Мне команду собирать не прихо-
дилось, но думаю, что в первую оче-
редь нужно определить лидера. Че-
ловека, который сможет четко поста-
вить задачи, распределить роли, доу-
комплектовать команду, если того 
потребует ситуация. Лидер должен 
быть способен корректировать зада-
чи и доносить эти коррективы до 
остальных. Важно также наладить 
взаимодействие. Великолепные 
специалисты, не умеющие работать 
сообща, не добьются цели.

КИРИЛЛ
КОРНИЛОВ

начальник цеха, «Трубодеталь»

 В свое время взводный меня 
учил: все вместе вы устрашение, 
а по одному вы просто мишень. Эти 
слова запомнились. Когда я был 
старшим мастером участка по изоля-
ции, часто посещал другие подразде-
ления, смотрел, как работает тот или 
иной человек, спрашивал у коллег 
о нем. И старался подобрать людей, 
у которых есть стремление к общему 
результату, но которые при этом име-
ют свою точку зрения. В итоге нам 
удалось стать сильной командой.

АЛЕКСЕЙ
ИВАНОВ

менеджер программы «ТОП-2», ВМЗ

 Нужны замотивированный лидер 
и столь же замотивированные това-
рищи. При этом роль лидера, кото-
рый на личном примере может пока-
зать, как грамотно решать задачи, 
прояснить какие-то сложные момен-
ты и просто организовать работу, – 
это 60 процентов дела. И дополняет 
картину квалифицированная, обла-
дающая необходимым опытом ко-
манда профессионалов. Тогда можно 
не только прогнозировать успех, 
но и планировать его.

ǋто знает все�
ĕрустальнаĿ сова интеллектуального турнира ОМК в третий раз 
досталась команде aďочему бы нетg

ИНТЕЛЛЕКТ

Анна Андреева
Москва

ǒ ильнейшие знатоки встретились в суббо-
ту, 16 ноября, в центральном офисе Объ-
единенной металлургической компании, 

чтобы сразиться за главный трофей соревнова-
ний – хрустальную сову. 

– Интеллектуальные игры с самого первого 
года находят широкий отклик у сотрудников. 
Если бы не занятость, я сама бы села за стол и 
попробовала свои силы, – сказала перед нача-
лом игры Наталья Еремина, председатель прав-
ления ОМК.

В этом году в турнире участвовали более 40 ко-
манд, однако пробиться в финал получилось толь-
ко у восьми. В их числе оказалось немало «старич-
ков»: «Фантазеры» из Благовещенска, «Владимир 
Владимирович» из Владимира и три команды из 
Москвы – «Даже не думай!», «Тренд положитель-
ный» и «Почему бы нет». Конкуренцию им соста-
вили новички: чусовские «42», выксунский «Гори-
зонт событий» и столичный «Офисный Платон».

Команда «Почему бы нет», побеждавшая в тур-
нире два предыдущих года, уже после первых де-
сяти вопросов вышла на первое место турнирной 
таб лицы. «Тренд положительный» и «Офисный 
Платон» на протяжении двух раундов отставали от 

лидера всегда на два очка, но и на решающем эта-
пе не смогли преодолеть эту разницу, заняв вто-
рое и третье места соответственно. А после объяв-
ления итогов уже трехкратный чемпион сыграл за 
круглым столом против знатоков клуба «Что? Где? 
Когда?» и завоевал хрустальную сову.

– Ничего особенного не сделали: пришли, по-
играли – и выиграли. Так получилось, мы неча-
янно, – признался Роман Ухов, участник коман-
ды «Почему бы нет».

 КСТАТИ

ĕаİые уİные лłĨи ĒĐĎ
В составе команды «Почему бы нет» играют 
шесть человек:

  Роман Ухов, менеджер управления по управле-
нию портфелем активов;

  Юрий Зубков, начальник управления по пред-
проектной проработке и бизнес-планированию про-
ектов;

  Андрей Кречетов, начальник управления по реа-
лизации проектов и методологии;

  Марина Ковалева, руководитель направления 
по бизнес-планированию;

  Марат Утяганов, менеджер управления по реа-
лизации проектов и методологии;

  Сергей Янчук, менеджер управления по пред-
проектной проработке и бизнес-планированию 
проектов.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

 В финале мы поняли,
что и тут мы не самые умные. 
Впрочем, бронза – намного 
лучше, чем ничего.

 Ведущий турнира Алексей Блинов поздравил победителей © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

>150 вопросов
проǨвуȳали в теȳение сеǨона
интеллектуального турнира Ǐбȶединенной
металлургиȳеской компании.
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КОРОТКО

КОРОТКО О РАЗНОМ

Đиссия выполниİа

КОНКУРС

Анна Андреева
Москва

Председатель правления ОМК
Наталья Еремина объявила
конкурс на лучшую формулировку 
миссии компании.

«Правление ОМК пересматри-
вает миссию компании. Миссия – 
это основная цель организации, 
ее философия и предназначение. 
Кто мы? Какие мы? Для чего и для 
кого мы работаем? Определять 
эти важные смыслы без вашего 
участия и спускать сверху нам ка-
жется неправильным», – говорит-
ся в обращении Натальи Ереми-
ной.

Предложить свои варианты 
может любой сотрудник в рам-
ках специального конкурса. Нуж-
но сформулировать миссию ОМК 
в одном-двух предложениях, от-
ражающих понятия «ответствен-
ность», «развитие» и «сотрудни-
чество». Использовать именно 
эти слова необязательно, важно 
передать смысл, который они со-
держат, и дополнить его своим 
видением. Формулировка долж-
на быть правдивой, простой, ко-
роткой, запоминающейся и по-
нятной каждому.

Авторов самых интересных ва-
риантов наградят призами.

! Варианты формулировки 
миссии компании можно 

присылать на электронную почту 
pr@omk.ru до 29 ноября.

Выкса среĨи звезĨ

КУЛЬТУРА

Анна Андреева
Санкт-Петербург

Участники Санкт-Петербург-
ского культурного форума
узнали об инициативах ОМК.

Ирина Седых, председатель 
попечительского совета фонда 
«ОМК-Участие», приняла учас-
тие в работе секции «Креатив-
ная среда и урбанистика». Она 
рассказала о том, как фестиваль 
«Арт-Овраг» и другие социокуль-
турные проекты фонда помогают 
развивать город. Также в обсуж-
дении участвовали городской го-

лова Калуги Дмитрий Разумов-
ский, главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов, писатель 
Михаил Зыгарь, архитектор Эду-
ард Моро и другие эксперты. В 
качестве модератора выступал 
Михаил Швыдкой, специальный 
представитель президента по 
международному культурному 
сотрудничеству.

Международный культурный 
форум проходил в северной сто-
лице с 14 по 16 ноября. Напом-
ним, каждый год здесь встреча-
ются ведущие эксперты в области 
культуры: звезды театра, оперы и 
балета, режиссеры и музыканты, 
общественные деятели, предста-
вители власти и бизнеса, акаде-
мического сообщества.

ǎе просто галочǫи
Đуководители дивизиона труб большого диаметра проверĿт 
отношение своих сотрудников к безопасности производства

БЕЗОПАСНОСТЬ

Виктор Махров
Выкса

ǈ а десять месяцев 2019 года количество 
происшествий в ДТБД выросло почти на 
65 процентов по сравнению с аналогич-

ным периодом прошлого года. Как отмечают 
в дивизионе, рост происходит из-за сбоев в ав-
томатическом режиме работы оборудования и 
ошибочных действий сотрудников. Так, в октяб-
ре человеческий фактор привел к несчастному 
случаю на участке сварки труб ТЭСЦ-4. Электро-
сварщик спустился на площадку для внутреннего 
осмотра и устранения дефекта. Как раз в этот мо-
мент его коллега нажал кнопку на пульте управ-
ления, и изделие начало двигаться. Сотрудник 
получил серьезную травму.

– Работники хорошо знают, какие действия 
могут привести к несчастному случаю или проис-
шествию, – рассказывает Владимир Евсиков, на-
чальник отдела по охране труда ДТБД. – Пробле-
ма в том, что иногда они об этом просто не дума-
ют, выполняя привычные манипуляции, напри-
мер заполняя чек-листы на рабочем месте.

В подразделении начали опрашивать сотруд-
ников во время обходов директора дивизиона. 
Аудиторы просят человека показать чек-лист, по 

которому он провел осмотр рабочего места на 
соответствие требованиям безопасности, а так-
же продемонстрировать фактическое состояние 
уже осмотренных им систем. Довольно часто вы-
являются случаи халатного отношения к проце-
дуре проверки.

В руководстве дивизиона подчеркивают, что 
проверяют работников не с целью наказать, а 
чтобы лишний раз напомнить о важности соблю-
дения всех правил безопасности.

– Мы не наказываем людей, но и не замалчива-
ем факты. Наоборот, обсуждаем на совещаниях, 
пытаемся изменить отношение работников и ли-
нейных руководителей к системной проблеме, – 
объясняет Владимир Евсиков. – Надеюсь, что вни-
мание со стороны руководителей дивизиона и це-
хов мотивирует людей более ответственно отно-
ситься к собственной безопасности.

 На безопасность станут обращать еще больше внимания © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Ǟǵǵеǫтивностȸ

РЕЗУЛЬТАТ   Совещание управ-
ляющего комитета программы 
«ТОП-2» провела 21 ноября 
председатель правления ОМК 
Наталья Еремина. Руководи-
тель проекта Татьяна Мотова 
представила промежуточные 
результаты программы на ВМЗ. 
На сегодняшний день на стадию 
внедрения перевели 374 иници-
ативы, которые помогут найти 
для новых производств более 
1,7 тысячи работников. Дирек-
тора каждого из дивизионов 
рассказали о том, как программа 
реализуется в их подразделениях, 
а директор по персоналу завода 
Татьяна Дружкова представила 
модель трансфера сотрудников 
на новые рабочие места.

ǐроизводство

ВИЗИТ   Члены правления и ди-
ректора ОМК посетили ремонт-
ное депо Вагонной ремонтной 
компании – 3 в Муроме. Они 
встретились с сотрудниками, 
осмотрели промплощадку и 
оценили ее возможности. Пред-
седатель правления компании 
Наталья Еремина отметила, что 
«развитие потенциала ВРК-3 – 
вопрос стратегической важности 
для ОМК». Над оптимальным 
решением задачи трудится ра-
бочая группа, в которую вошли 
специалисты обеих компаний. 
Сотрудники вагоноремонтной 
сети поддерживают инициативы 
металлургов и готовы обмени-
ваться с ними опытом и лучши-
ми практиками.

ǋоллеǫтив

ВСТРЕЧА   Управляющий дирек-
тор Благовещенского арматур-
ного завода Андрей Елисеев на 
минувшей неделе встретился с 
представителями трудового кол-
лектива сталелитейного цеха. 
Сотрудники спрашивали руково-
дителя о графике работы, сред-
ствах индивидуальной защиты, 
о выполнении показателей про-
изводства, влияющих на размер 
премии, а также о других аспек-
тах своей деятельности. Андрей 
Елисеев ответил на все вопро-
сы и выслушал предложения за-
водчан. Как говорят участники 
встречи, беседа шла в конструк-
тивном русле. Подобные встре-
чи на заводе будут проходить ре-
гулярно.

ǂрендинг

СТАНДАРТ    По поручению управ-
ляющего директора Альметьев-
ского трубного завода Артура 
Плешкова отдел по связям с об-
щественностью проводит рабо-
ты по поддержанию фирменного 
стиля компании на предприя-
тии. Во время обходов специ-
алисты выявляют элементы 
фирменного стиля, не соответ-
ствующие общекорпоративным 
стандартам, и составляют план 
мероприятий по устранению не-
соответствий. Этот план затра-
гивает всю графику на предпри-
ятии, в том числе имиджевые 
баннеры, оформление информа-
ционных стендов, бланков бу-
мажного и электронного доку-
ментооборота.

ǐроǵсоюз

ДАТА   Жанна Леушина, началь-
ник управления по персоналу 
Чусовского металлургического 
завода, и Александр Штин, пред-
седатель профсоюзного коми-
тета предприятия, на совеща-
нии 19 ноября обсудили план со-
вместных мероприятий, посвя-
щенных юбилею профсоюзной 
организации завода. В 2020 го-
ду ей исполнится 110 лет. Не-
которые инициативы стартова-
ли уже в этом году, но большая 
часть будет организована в сле-
дующем. Все праздничные меро-
приятия направлены на разви-
тие активности заводчан и вов-
лечение их как в производствен-
ную, так и творческую жизнь 
предприятия.

© АРХИВ ОМК
*За первые десять месяцев года

2018

2019

25

41

Происшествия в дивизионе труб большого 
диаметра*

ǒерия роликов о корпоративных компетенциях
выйдет на портале ǏМǋ. В первом иǨ них
руководитель департамента ǒветлана ǎиколаȴина 
рассуǧдает об инициативности.



  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  4 № 45 (204) ● 22 НОЯБРЯ 2019 ГОДА«Территория ОМК»

ЦИФРА

ǒоǢрали медали
���Ŀ выставка aМеталл�ĝкспоg принесла ОМК пĿть престиĦных наград

НАГРАДА

Анна Андреева, Виктор Махров
Москва – Выкса

М еждународная промышленная 
выставка проходила в Моск ве 
в течение минувшей недели. 

В последний день представителям ОМК 
вручили приз за лучшую экспозицию. 
Стенд компании, напоминающий тру-
бу очень большого диаметра, оценили не 
только эксперты «Металл-Экспо», но и го-
сти из разных стран. Как сообщают орга-
низаторы, за четыре дня площадку посе-
тили более 28 тысяч специалистов метал-
лургической отрасли.

А главное, компании вручили награ-
ды «Металл-Экспо» за высокотехноло-
гичные разработки Выксунского метал-
лургического завода. В четверг, 14 ноя-
бря, управляющий директор предпри-
ятия Александр Барыков получил три 
медали серебряного и золотого достоин-
ства за продукцию для железнодорожно-
го транспорта и нефтегазовой отрасли.

ǈолотаȻ медалȸ
Цельнокатаные колеса
для электропоезда «Иволга»

Заказчиками новой для ОМК продук-
ции стали вагоностроительные и вагоно-
ремонтные предприятия России. Коле-
са диаметром 957 миллиметров предна-
значены для электропоездов, способных 
развивать скорость до 160 километров в 
час. Нагрузка на ось колесной пары при 
этом может достигать 23,5 тонна-силы.

Специалисты ВМЗ запатентовали оп-
тимизированную конструкцию колеса, 
которая обеспечивает высокую грузо-
подъемность при минимальной массе 
изделия. Колеса производятся из непре-
рывнолитых заготовок «Уральской ста-

ли». Использование износостойкой ста-
ли марки «Л» повышенного качества га-
рантирует высокую надежность и увели-
ченный жизненный цикл колес. 

С 2014 года заказчики получили более 
1,2 тысячи колес для 26 составов, обслу-
живающих Московский железнодорож-
ный узел. Сейчас ВМЗ отгружает коле-
са для поездов, которые в конце 2019 го-
да планируется запустить на маршрутах 
«Лобня – Одинцово» и «Нахабино – По-
дольск», входящих в систему Московских 
центральных диаметров.

  СПЕЦИАЛИСТЫ, ПРИНИМАВШИЕ УЧАСТИЕ
В РАЗРАБОТКЕ
Михаил Родионов, Дмитрий Керенцев, 
Роман Голышков, Игорь Рысев, Александр 
Гриншпон, Андрей Кратиров, Лариса 
Кузенкова, Олег Шлепкин.

ǈолотаȻ медалȸ
Листовой прокат
и стальные электросварные 

прямошовные трубы класса прочности 
Х70 диаметром 812,8 мм с толщиной 
стенки 32,5 и 39,0 мм

Это уникальная для России разработ-
ка. ВМЗ – единственный завод в стра-
не, который освоил производство листо-
вого проката и труб такого сортамента, 
предполагающих, что температура стен-
ки трубопровода при эксплуатации мо-
жет опускаться до минус 40 градусов по 
Цельсию. Рабочее давление при этом мо-
жет доходить до 22,15 мегапаскаля. 

Заводские ученые добились необходи-
мого химического состава стали, а уни-
кальная технология термомеханической 
прокатки листов обеспечивает форми-
рование однородной дисперсной струк-
туры по всей толщине листа и крайне 
высокий уровень вязкости, хладостой-
кости и прочности. Разработанная тех-
нология формовки и сварки обеспечива-

ет стабильное выполнение всех требова-
ний СТО «Газпром». 

22,5 тысячи тонн таких труб отгрузи-
ли заказчику для строительства участка 
газопровода от компрессорной станции 
«Славянская» до побережья Финского за-
лива, начальной точки газопровода «Се-
верный поток – 2».

Цепочка производства полностью лока-
лизована: сляб НЛМК – лист МКС-5000 – 
труба ТЭСЦ-4. Это позволяет отказаться 
от импорта.

  СПЕЦИАЛИСТЫ, ПРИНИМАВШИЕ УЧАСТИЕ
В РАЗРАБОТКЕ
Александр Кузьмин, Сергей Гришин, 
Максим Бубнов, Александр Усков, 
Сергей Головин, Андрей Рябов, Алексей 
Червонный, Максим Самохвалов, Сергей 
Кузьмин, Евгений Залетин, Алексей 
Малышев, Виталий Шаронов.

ǒереǢрȻнаȻ медалȸ
Листовой прокат
и стальные электросварные 

прямошовные трубы класса прочности 
К52 диаметром от 530 до 820 мм
с толщиной стенки 14–20 мм из стали 
марки 05ХГБ

Разработка ученых Инженерно-техно-
логического центра ВМЗ позволила ос-
воить продукцию, новую не только для 
ОМК, но и для всей отечественной ме-
таллургии, и отказаться от импорта. Ме-
таллурги из Выксы создали сталь марки 
05ХГБ класса прочности К52 с повышен-
ным пределом текучести. Кроме того, 
специалисты ВМЗ разработали техноло-
гию термомеханической прокатки лис-
тов, технологию формовки и сварки та-
кого сортамента труб и технологию на-
несения покрытия, обеспечивающие 
стабильное выполнение всех требова-
ний ТУ.

В 2018–2019 годах завод произвел и от-
грузил потребителю более 12 тысяч тонн 
труб повышенной коррозионностойко-
сти и хладостойкости. 

  СПЕЦИАЛИСТЫ, ПРИНИМАВШИЕ УЧАСТИЕ
В РАЗРАБОТКЕ
Алексей Червонный, Сергей Головин, 
Дмитрий Кудашов, Алексей Малышев, 
Эдуард Быстров, Виталий Шаронов, 
Татьяна Меркулова, Екатерина Маслова.

ПоĨтверĪĨение 
происĹоĪĨения

СИСТЕМА

Анна Зиннатова
Благовещенск

БАЗ получил документ для участия
в тендерах крупнейших компаний.

Благовещенский арматурный завод по-
лучил сертификат происхождения (также 
его называют сертификатом о происхож-
дении товара). Документ, который вы-
дается Торгово-промышленной палатой 
Российской Федерации, необходим для за-
ключения контрактов с такими крупными 
компаниями, как «Газпром», «Роснефть» и 
подобными. 

Сертификат по форме «СТ-1», который 
получил БАЗ, подтверждает происхожде-
ние товаров, предназначенных для экспор-
та в страны СНГ: Азербайджан, Армению, 
Белоруссию, Казахстан, Киргизию, Молда-
вию, Таджикистан и Узбекистан. 

– Важность сертификата происхождения 
товара нельзя переоценить, – объяснила 
начальник отдела маркетинга завода Оль-
га Мисюля. – Этот документ – часть требо-
ваний многих крупнейших компаний неф-
тегазового кластера. И зачастую для них 
это определяющий фактор, так как от стра-
ны происхождения товара зависят тамо-
женная пошлина и возможность получе-
ния льгот по торговым соглашениям.

Сертификат выдается сроком на один 
год.

Плłс �� колес

ЦИФРА

Александр Загребин
Выкса

Колесопрокатчики ВМЗ установили 
новый рекорд.

В ночь с 17 на 18 ноября коллектив прес-
со-прокатного участка колесопрокатно-
го цеха прокатал 1 701 колесо. Это новый 
абсолютный рекорд за всю историю цеха. 

– Коллектив смены «Б» улучшил свой 
предыдущий результат на 27 колес, – со-
общил сменный мастер участка Павел Ма-
зин. – К успеху привели слаженная работа 
всех участников процесса и постоянный 
поиск новых эффективных решений. За-
чистку инструмента деформации мы вы-
полняли во время смены партий загото-
вок, а также в период перевалки, время 
которой, к слову, удалось сократить. Все-
го за смену на прессе 10 тысяч тонна-сил 
мы четыре раза меняли рабочую оснаст-
ку. Наши усилия позволили сэкономить 
время и увеличить выпуск колес.

Напомним, предыдущий рекорд прес-
со-прокатного участка, установленный 
этой же сменой, был зафиксирован в сен-
тябре текущего года на отметке 1 674 ко-
леса.

 КСТАТИ

«Территория ОМК» стала победителем 
конкурса «Лучшее корпоративное СМИ 
в металлургической отрасли России 
и стран СНГ». Газету компании отметили 
как лучшее издание трубных заводов.

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

�� İеĨалеĭ
выставки ¡МеталлǞкспо�
полуȳили раǨработки ǏМǋ
с ���� года.
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďакая выставка вас ĥолŀļе всего уĨивила�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǒадостȸ напоǫаз
Как демонстрациĿ успехов стимулирует прогресс�

ǃ первые я посетил вы-
ставку в пять лет. И это 
была не просто выстав-

ка, а экспозиция на ВДНХ! Не 
знаю, чему она была посвящена, 
не помню, что на ней выставля-
лось. Зато помню, что было мно-
го людей – и много диковин. Мы с 
дедом ходили туда-сюда, он пери-
одически спрашивал что-то у не-
знакомых людей, а я просто бол-
тался рядом, глазея на обилие 
всякой всячины. Где-то дома хра-
нится фотография, на которой я 
и заяц из «Ну, погоди!» позиру-
ем на фоне арки главного входа. 
Кто бы знал, как меня раздража-
ет этот заяц! Я и в мульти-
ке-то его не очень любил. А 
тут – на фото со мной, да еще 
не где-нибудь, а в Москве. Я 
этот снимок мало кому пока-
зываю.

Вообще, многое ли мы вы-
ставляем напоказ? Да, похвастать-
ся иногда свойственно, но все ли из 
того, что нам действительно доро-
го, мы презентуем общественно-
сти? Делимся ли мы своим настоя-
щим счастьем, когда размещаем в 
соцсетях фотографии каких-то со-
бытий, – или просто хотим внима-
ния, чтобы кто-нибудь знакомый 
(или хотя бы первый встречный) 
разделил с нами радость? Некото-
рые вообще считают, что радостью 
делиться нельзя – сглазят. Что вы 
смеетесь? Люди вон заряженной 
водой до сих пор лечатся, так что и 
для сглаза есть место в нашем поч-
ти постиндустриальном обществе.

А зачем посторонним людям лю-
боваться нашими успехами? Од-
ним демонстрация наших радо-
стей – будь то удачная фотография 

или истребитель двадцать послед-
него поколения – дает пищу для 
размышлений и указывает направ-
ление. Другие видят в этом просто 
повод для зависти. Оба вариан-
та приемлемы, если действитель-
но есть чем похвастаться. Да и за-
висть, кстати, вполне способна за-
ставить сделать шаг вперед. 

Но может ли радость быть само-
достаточна настолько, чтобы не 
вызывать никакой потребности 
с кем-то ею делиться? Наверное, 
нет. Впрочем, если не находит-
ся причин демонстрировать что-
то целому миру – не беда. Не все 
же должны показывать. Кто-то и 
смот реть должен. А эта роль даже 
важнее. Без поддержки, без спроса 
никакая технология не уйдет даль-
ше полки разработчика. 

Опять же, где можно прикос-
нуться к будущему, как не на вы-
ставке? Где еще вам дадут просто 
так посмотреть, потрогать, поню-
хать, попробовать то, что еще не 
скоро войдет в обиход? 

Не исключено, что на моей пер-
вой выставке я мог видеть, напри-
мер, цифровой фотоаппарат, кото-
рый лет через двадцать стал обыч-
ной домашней техникой, а сейчас 
уже готовится к путешествию в чу-
лан истории. И оттуда – снова на 
выставку, только на другую, с при-
ставкой «ретро» в названии.

А ведь когда-то инженер мог 
втихую насладиться своим изобре-
тением и положить прототип это-
го аппарата в ящик стола. И полу-
чили бы мы заваленный фотогра-
фиями котиков Интернет лет на 
десять позже. Не делились бы сей-
час с такой мощью и скоростью 
собственными радостями. Так что 
лучше и смотреть, и показывать, 
чтобы прогресс не обошел нас сто-
роной.

АНАСТАСИЯ
КОЛЕГОВА

инженер-конструктор, ЧМЗ

 Уже несколько лет я посещаю вы-
ставку программных продуктов для 
конструирования, которую проводит 
в Перми компания «Аскон». С удо-
вольствием узнаю о появлении но-
вых функций, например функции кон-
вертации в программе «Компас». В 
прошлом году организаторы решили 
провести для конструкторов конкурс: 
надо было создать деталь, используя 
их ПО. И победил сотрудник нашего 
завода, главный инженер проекта 
Александр Лановецкий!

ИГНАТ
НОВИКОВ

начальник отдела маркетинга
и логистики, АТЗ

 «Металл-Экспо». Я, кстати, сейчас 
как раз на ней. Участвовал несколь-
ко раз, и каждая выставка радует 
чем-то новым. Сюда приходят люди 
с интересом к металлургической от-
расли, профессионалы, лучшие умы 
отечественной и зарубежной про-
мышленности. Много переговоров, 
много новых знакомств. Это не прос-
то выставка продукции, это выставка 
лучших решений, новых производ-
ственных технологий, современных 
методов ведения бизнеса.

ЕКАТЕРИНА
ШЛЕПКИНА

специалист, музей истории ВМЗ

 Выставка «Надежда» в 2015 году. 
Она проходила в бывших цехах мос-
ковской «Трехгорной мануфактуры». 
Художники этого проекта искали 
вдохновение в семи индустриальных 
городах. В их числе была и Выкса. 
Представленные работы были заяв-
лены в программе фестиваля 
«Арт-Овраг», и именно ради них я по-
шла на выставку. Тогда мне очень за-
помнилась звуковая инсталляция. К 
сожалению, у нас в городе она в 
дальнейшем представлена не была.

КОНСТАНТИН
ПОРОШКИН

начальник ИТЦ, «Трубодеталь»

 Петербургский международный 
газовый форум. В прошлом году мы 
представляли на выставке в рамках 
форума образец нашей продукции – 
автоматизированную газораспреде-
лительную станцию нового поколе-
ния, а в этом году совместно с «Рос-
атомом» – систему ее диагностики. 
На Петербургском форуме, в отличие 
от других выставок, можно увидеть 
действительно новейшие разработ-
ки. Это «живая» выставка, она отра-
жает реальность.

ЮЛИЯ
ГРОДОБОЕВА

специалист по маркетингу, БАЗ

 Самой запоминающейся стала 
для меня 27-я международная вы-
ставка «Газ. Нефть. Технологии» 
в Уфе. Участники называют ее круп-
нейшей платформой для общения 
специалистов нефтегазодобываю-
щей, нефтегазоперерабатывающей, 
химической отраслей и ТЭК. А в этом 
году была возможность не только по-
сетить стенды, но и лично пообщать-
ся с топ-менеджерами «Роснефти», 
«Лукойла», «Транснефти» и других ком-
паний, а также с главой Башкирии.

ǉнтерес ǫ металлǴ
Сотрудники ОМК провели дни выставки aМеталл�ĝкспоgс пользой

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

ǃ ыставка «Металл-Экспо», открывшаяся 12 ноября в Москве, собрала представи-телей 570 компаний из 34 стран мира. Объединенная металлургическая компания тра-диционно представила свой стенд в главном за-ле экспозиции. За стойками и в переговорных специалисты ОМК обсуждали с потенциальны-ми партнерами возможности сотрудничества, современные технологии и перспективы метал-лургии.
Максимально насыщенным для компании ока-зался второй день выставки. 13 ноября ОМК и Центральный НИИ черной металлургии имени Бардина заключили соглашение о сотрудниче-стве. Подписи под документом поставили пред-седатель правления компании Наталья Еремина и генеральный директор института Виктор Семе-нов.

– Мы сотрудничаем много лет, и нам уже есть чем похвастаться. Несколько лет назад коллекти-

вы ВМЗ и Центрального НИИ имени Бардина бы-ли удостоены государственной премии за разра-ботку инновационного колеса, – рассказала На-талья Еремина. – Новое соглашение охватывает сразу 27 тем. Мы вместе будем разрабатывать но-вые виды продукции, улучшать характеристики наших труб и колес, применять новые марки ста-лей, изменять технологии. И еще один важный блок – обучение и развитие сотрудников наших лабораторий. 
Кроме того, ОМК и «Металлоинвест» отметили на выставке важное событие – поставку перво-го миллиона тонн непрерывнолитых заготовок «Уральской стали» на Выксунский металлурги-ческий завод. Напомним, компании заключили 10-летний контракт в начале 2017 года. Колесо-прокатное производство в Выксе полностью пе-решло на стальные заготовки «Уральской стали» после вывода из эксплуатации мартеновского це-ха в начале 2018-го. 

В среду коммерческий директор «Металлоинве-ста» Назим Эфендиев поздравил коллег из Объе-диненной металлургической компании с юбилей-ной поставкой и вручил руководителю коммерче-ского департамента ОМК Эдуарду Степанцову па-мятный подарок. 
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Â30 тысяч человекпосетили ȺбилейнуȺ выставку
¡МеталлǞкспо� Ǩа ȳетыре дня
ее работы.

Не все же должны 
показывать.
Кто-то и смотреть должен.

 Стенд ОМК привлек внимание многих специалистов  © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

! 25-я выставка «Металл-Экспо» завершается сегодня, 15 ноября. Подробно о ее результатах«Территория ОМК» расскажет в следующем номере.

    НОВОСТИ. 
«Территория ОМК»

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǒадостȸ напоǫаз
Как демонстрациĿ успехов стимулирует прогресс�

ǃ первые я посетил вы-
ставку в пять лет. И это 
была не просто выстав-

ка, а экспозиция на ВДНХ! Не 
знаю, чему она была посвящена, 
не помню, что на ней выставля-
лось. Зато помню, что было мно-
го людей – и много диковин. Мы с 
дедом ходили туда-сюда, он пери-
одически спрашивал что-то у не-
знакомых людей, а я просто бол-
тался рядом, глазея на обилие 
всякой всячины. Где-то дома хра-
нится фотография, на которой я 
и заяц из «Ну, погоди!» позиру-
ем на фоне арки главного входа. 
Кто бы знал, как меня раздража-
ет этот заяц! Я и в мульти-
ке-то его не очень любил. А 
тут – на фото со мной, да еще 
не где-нибудь, а в Москве. Я 
этот снимок мало кому пока-
зываю.

Вообще, многое ли мы вы-
ставляем напоказ? Да, похвастать-
ся иногда свойственно, но все ли из 

или истребитель двадцать послед-
него поколения – дает пищу для 
размышлений и указывает направ-
ление. Другие видят в этом просто 
повод для зависти. Оба вариан-
та приемлемы, если действитель-
но есть чем похвастаться. Да и за-
висть, кстати, вполне способна за-
ставить сделать шаг вперед. 

Но может ли радость быть само-
достаточна настолько, чтобы не 
вызывать никакой потребности 
с кем-то ею делиться? Наверное, 
нет. Впрочем, если не находит-
ся причин демонстрировать что-
то целому миру – не беда. Не все 
же должны показывать. Кто-то и 
смот реть должен. А эта роль даже 
важнее. Без поддержки, без спроса 
никакая технология не уйдет даль-
ше полки разработчика. 

Опять же, где можно прикос-
нуться к будущему, как не на вы-
ставке? Где еще вам дадут просто 
так посмотреть, потрогать, поню-
хать, попробовать то, что еще не 
скоро войдет в обиход? 

Не исключено, что на моей пер-
вой выставке я мог видеть, напри-
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ
ЦИФРА
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СТАТИСТИКА

�СТРАНИЦЫ 67

ИРИНА КРУКОВИЧ
конструктор технического отдела, АТЗ

ǎесǫǴчнȷе ǫаниǫǴлȷ

640 человек 

составит численность первого 

трубоĽлектросварочного цеха ВМЗ� 

čа сегоднĿшний день коллектив 

уĦе почти сĴормирован� Среди 

сотрудников ĒĝСĖ�� много молодых 

людей, но работают они под 

руководством опытных мастеров�

āольше сотни выксунских девĿтиклассников побывали в производственных цехах

металлургического завода

ǘто ȻпонсǫиǪ ȹǫсперт 
иȵет на ǃМǈ�

Ǔацуми ǋимура рассȳитывает 
на оригинальный кайдǨен

/Об идеях/

    вагонные
ремонтные
депо 35

    вагонные
колесные
мастерские 5

    вагонные
участки 2

ǐредприятия в структуре ВǑǋ�� нового актива 

ǏМǋ

Инициатива – вещь 
хрупкая. Убить ее 

можно одним неверным 
словом. К инициативам 
нужно относиться 
трепетно.

ǋак станоȳнику стать тренером� 
а тренеру ^ менедǧером�

Ǐ ȳем ветераны и сотрудники ǁǓЗ 

расскаǨываȺт психологу�

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ЭКСКУРСИЯ

Светлана Киселева
Выкса

Увидеть процесс рождения ме-

талла и понять основные эта-

пы технологии смогли ученики 

школы № 3, пришедшие на ВМЗ 

на экскурсию. Девчонки и маль-

чишки в белых касках и оранже-

вых жилетах с неподдельным ин-

тересом оглядывали территорию 

Литейно-прокатного комплекса. 

У начала маршрута гостей встре-

чали сотрудники ЛПК. Старше-

классники преодолели полуто-

ракилометровый путь: от плав-

ки шихты до готовой продукции.

 – Мы шли удивительным 

маршрутом, и он оставил много 

ярких впечатлений, – рассказы-

вает Юлиана Абрамова. – Слия-

ние металла и огня настолько по-

разило меня своей мощью, что 

казалось, будто я в другой реаль-

ности. А в масштабах комплекса 

человек виделся маленьким и не-

значимым. Однако это лишь ви-

димость: именно человек управ-

ляет всей этой силой. Как будто в 

космическом корабле, за пультом 

сидит оператор. До сегодняшне-

го дня я считала, что завод – это 

уныло и неинтересно. Я ошиба-

лась – здесь есть на что посмот-

реть. И у меня появилось жела-

ние здесь работать.

Кстати, в осенние каникулы 

выксунские школьники посети-

ли также производства колесо-

прокатного цеха и МКС-5000. Та-

кие экскурсии Выксунский ме-

таллургический завод организу-

ет как часть своей профориента-

ционной программы.

Всего
42

4 
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 Стали как новые © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ПРОИЗВОДСТВО

Виктор Махров
Выкса

П одъезжая к стройплощадке, 
понимаешь обоснованность 
тезиса, который в компании 

сформулировали в последние пару лет: 
«Мы научились быстро строить цеха». 
Только в середине апреля здесь, в чи-
стом поле, установили первую колонну 
здания. А семь месяцев спустя нас встре-
чает огромный стальной каркас, частич-
но забранный в сэндвич-панели, в кото-
ром четко просматриваются 10 пролетов 
будущего цеха.

Фасад почти готов
Руководитель проекта Алексей Седы-

шев встречает нас у модульного адми-
нистративно-бытового комплекса. На 
стройке их два, в них разместились со-
трудники дирекции по капстроительству 
и службы заказчика проекта. У руково-
дителя только-только закончилось слож-
ное совещание с подрядчиками. Видно, 
что коллеги держат Алексея Юрьевича 
в тонусе – пыл дискуссии еще не совсем 
остыл.

– Проектированием всего комплекса за-
нимаются два проектных института. На 
площадке сейчас работают более 20 ком-
паний, почти 300 человек. А в 2020 го-
ду здесь будут трудиться более 1,5 тыся-
чи человек, – рассказывает Алексей Седы-
шев. – Проблемы возникают только с теми 
подрядчиками, которые впервые на заво-
де. Это понятно: мы и сами долго входили 
в те рамки безопасности и качества стро-
ительства, в которых сейчас работаем. 
А подрядчикам еще сложнее – не на каж-
дой стройке такие высокие требования.

Среди подрядчиков есть как местные 
организации, так и представители дру-
гих городов и даже стран. Так, фунда-
менты под несущие металлоконструк-
ции заливали сразу три компании: вык-
сунские УМР-10 и СТМ, а также турецкая 
«Альфа Инжиниринг». Они уже завер-
шили все фундаментные работы, и сей-
час на стройке монтируют каркас здания 

и зенитные фонари. Из 21 тысячи тонн 
металлоконструкций на площадку доста-
вили 18,3 тысячи тонн. Смонтировали 
уже большую часть – 11,2 тысячи тонн. 
Каркас должен быть готов к 20 февраля 
2020 года. 

– Мы уже начали монтировать кро-
вельное покрытие и стеновые панели 
по периметру, – говорит Алексей Седы-
шев. – Параллельно работаем над ин-
фраструктурой будущего производства: 
в мае обустроили водоснабжение пло-
щадки, для временного электроснаб-
жения построили четыре комплектных 
трансформаторных подстанции, уста-
новили 24 мачты освещения. Сейчас 
возводятся главная понизительная под-
станция № 9 и газораспределительный 
пункт, проектируется оборудование во-
доподготовки. 

Мороз не мешает
Предположение о том, что строите-

ли торопятся успеть сделать как мож-
но больше до холодов, не нашло под-
тверждения. По словам руководителя 
проекта, зимой работы будут идти так 
же интенсивно. Более того, в декаб ре 
начнется заливка фундаментов под тех-
нологическое оборудование. Большую 
часть этих работ выполнят специалисты 
магнитогорской компании «Монтаж-
ник».

– Мы не опережаем сроки и не отстаем 
от них, растем точно по графику. Специ-
алисты подрядчика уже на площадке, го-

товятся к началу работ, – рассказывает 
Алексей Седышев. – Холода негативно 
действуют на строительные растворы. 
От температуры бетона зимой зависят 
его прочность и скорость строительства, 
и специалисты подрядных организаций 
выберут нужный способ прогрева. Но в 
том, что работы будут выполнены в срок, 
можно не сомневаться: многие техноло-
гии и практики отработаны на других 
крупных стройках последних лет.

Технологии и люди
Среди 10 пролетов особенно выделя-

ются два – высотой. Здесь разместится 
сердце нового цеха – трубопрошивной 
стан и нагревательная печь диаметром 
почти 40 метров. Также производствен-
ная линия будет включать два проме-
жуточных склада, линии контроля каче-
ства, оборудование отделки для насос но-
компрессорных и нефтегазопроводных 
труб, участок термообработки. В общей 
сложности она займет 134 тысячи ква-
дратных метров.

Алексей Седышев приглашает нас 
обязательно приехать сюда летом, ког-
да начнется монтаж оборудования. По-
ка же здесь устанавливают первые агре-
гаты – краны, их на площадку достави-
ли уже 11.

– Специалисты подняли на подкрано-
вые пути полумосты для шести кранов, 
ведут их монтаж, – объясняет руково-
дитель. – Именно поэтому в ближайшее 
время мы будем набирать на площадку 
работников, профессии которых связа-
ны с кранами: машинистов, электромон-
теров и слесарей по обслуживанию. Ос-
новной же набор людей пойдет со второ-
го полугодия 2020 года.

Отвечая на вопрос о команде, которую 
предстоит сформировать на уникальном 
для ОМК производстве, Алексей Седышев 
подчеркивает, что ее костяк должны со-
ставить специалисты службы заказчика, 
работающие над реализацией проекта.

– Одна из моих задач – чтобы люди из 
проекта перешли в цех, это грамотные 
специалисты в производстве бесшовных 
труб, которые знают все тонкости. Их 
опыт станет основой успешной работы 
цеха, – говорит Алексей Юрьевич.

ЦИФРА

Более тысячи 
современных рабочих 

мест появится 
в Выксе с вводом 
трубопрокатного 

цеха ВМЗ.

ФАКТ

Растет
по графику
Алексей Седышев, руководитель проекта 
по строительству трубопрокатного
цеха ВМЗ, рассказал, почему холода
не мешают работе и когда самое 
современное производство ОМК
начнет принимать сотрудников

Вернули с «пенсии»

ТЕХНИКА

Александр Загребин
Выкса

В колесопрокатном цехе ВМЗ 
модернизировали два старых станка.

Два станка 1Д 502 до недавнего времени 
находились на консервации, однако повы-
шенный спрос на колеса привел к решению 
вновь ввести их в эксплуатацию.

– Это оборудование мы решили задей-
ствовать в производстве колес для отече-
ственного рынка, – сообщил Сергей Солмо-
нов, старший мастер участка окончатель-
ной обработки колес. – Но для начала нуж-
но было провести глубокую модернизацию 
станков, поскольку они почти выработали 
свой ресурс. За эту работу взялась компания 
из Белоруссии. Специалисты буквально до 
винтика перебрали наши станки.

Заменили даже неподвижные станины, 
которые, казалось бы, сохранили свою пер-
воначальную геометрию. Это сделали, что-
бы обеспечить оборудованию нужное поло-
жение. Все подвижные детали прошли экс-
пертизу. Одни из них изготовили заново, 
другие – восстановили. В электронном бло-
ке управления станка появились современ-
ные компоненты, гарантирующие точность 
работы фактически нового оборудования. 

Недавно станки заняли свои места в ли-
нии с восемью «коллегами», которые произ-
водят колеса для российского рынка. Но мо-
дернизация помогла унифицировать обору-
дование, и сейчас на нем можно обрабаты-
вать колеса и для зарубежных заказчиков. 

Наставят
на развитие

ЗНАНИЕ

Юлия Ларионова
Благовещенск

Сотрудники БАЗ освоили новые аспекты 
бережливого производства.

В ноябре на арматурном заводе организо-
вали обучение в рамках регионального про-
екта, нацеленного на рост производитель-
ности труда. Руководители и специалисты 
БАЗ прошли курс «Введение в бережливое 
производство. Наставничество». 

Слушатели освоили современные подхо-
ды к управлению производственными под-
разделениями, повышению их эффективно-
сти и снижению затрат. Кроме того, завод-
чане изучили планирование и организацию 
работ, направленных на развитие ПС. 

– В малых группах сотрудники предпри-
ятия отработали навыки наставничества 
и принципы внедрения бережливого про-
изводства, – рассказала Оксана Урамова, 
специалист по оценке и развитию персона-
ла учебного центра БАЗ.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Запуск трубопрокатного цеха заплани-
рован на 2021 год. Здесь будут выпус-
кать бесшовные обсадные, насосно-
компрессорные и нефтегазопроводные 
трубы диаметром от 73 до 273 милли-
метров с полупремиальными и преми-
альными соединениями. Новое произ-
водство должно удовлетворить расту-
щий спрос в сегменте труб для нефтедо-
бычи и импортозамещение. Цех сможет 
выпускать до 500 тысяч тонн бесшовных 
труб в год.

450 тысяч квадратных метров 
составляет площадь строительной 
площадки будущего трубопрокатного 
цеха ВМЗ.

Алексей Седышев, руководитель проекта 

цеха ВМЗ, рассказал, почему холода



Čстория завоĨа «ĖруĥоĨеталŀ»

«Трубодеталь» является самым мощным 
предприятием в России, осуществляющим 
производство соединительных деталей 
трубопроводов, и единственным, освоив-
шим более 140 типоразмеров в диа пазоне 
диаметров от 57 до 1 420 миллиметров, а 
также четыре типоразмера бесшовных от-
водов по стандартам АТВИ. Для перехода 
на выпуск деталей нового поколения, по-
вышения их качества, расширения типо-
размерного ряда потребуются вложения в 
размере 150–160 миллионов рублей. При 
этом практически полностью будет обе-
спечено импортозамещение потребностей 
«Газпрома», – говорится в протоколе засе-
дания.

ǃремȻ ǏМǋ

В 2005 году «Трубодеталь» стала частью 
Объединенной металлургической компа-
нии. Это позволило предлагать потребите-
лям комплексные решения для строитель-
ства магистральных сетей.

Инвестиции ОМК позволили предприя-
тию освоить производство штампосварных 
тройников, рассчитанных на давление до 
15 мегапаскалей, с использованием совре-
менных технологий. На заводе появился но-
вый участок, где позже изготовили первые 

детали для газопровода «Бованенково – Ух-
та» и компрессорной станции «Русская».

Последние полтора десятка лет «Трубоде-
таль» активно осваивает выпуск новой про-
дукции: стойких к коррозии деталей, изде-
лий для транспортировки продуктов с по-
вышенным содержанием сероводорода, де-
талей с теплоизоляционным покрытием, в 
том числе снабженных системой подогрева 
«скин-эффект». Открываются новые участ-
ки по нанесению внутреннего антикорро-
зионного покрытия и силикатно-эмалево-
го покрытия.

В 2011-м предприятие получило лицен-
зию Госатомнадзора на производство со-
единительных деталей для атомной и те-
пловой энергетики – и сегодня поставля-
ет изделия и узлы для строительства АЭС и 
ТЭС в России и за рубежом.

Пять лет назад в Уфе открылся офис Инже-
нерно-технологического центра «Трубоде-
тали», в котором собрались лучшие специа-
листы, занимающиеся разработкой сложно-
го оборудования для обустройства нефтега-
зовых месторождений. А уже в следующем 
году завод выпустил пилотные блочно-мо-
дульные конструкции, которые прошли 
успешные испытания на легендарном Са-
мотлоре, крупнейшем в России нефтяном 
месторождении.

Светлана Кулагина
Челябинск

ǃремȻ первȷх

История завода началась в 1949 году с не-
большого комбината в составе треста «Бен-
зинопроводстрой». Трест строил нефтепро-
дуктопровод «Уфа – Омск». Часть трубы про-
легала возле железнодорожного разъезда 
Синеглазово в 12 километрах от Челябин-
ска. Здесь решили создать деревообрабаты-
вающий цех, чтобы обеспечить стройку пи-
ломатериалами. Там, где шумела тайга, по-
явились люди с кайлами и лопатами – в ос-
новном колхозники из окрестных деревень 
и заключенные. Они вручную выкорчевали 
деревья, вырыли котлован, возвели стены и 
крышу цеха. Рядом росли щитовые домики – 
жилье строителей. Так возник будущий по-
селок Новосинеглазовский.

Сначала комбинат выпускал опалубку, 
оконные и дверные блоки для времянок 
вдоль строящихся трубопроводов. В 1950-х 
началось производство шлакоблоков и же-
лезобетонных конструкций, опять же, для 
трассовиков. А в 1962-м построили железо-
бетонный цех, который называли «завод в 
заводе». Он выпускал 30 тысяч тонн железо-
бетонных изделий в год. 

В начале 1960-х коллектив впервые вы-
пустил крутоизогнутые отводы четырех ти-
пов. А прежде кривые вставки в трубопрово-
ды делали прямо на трассе, что, конечно, не 
гарантировало качества и грозило авария-
ми. Первым объектом, на который предсто-
яло направить соединительные детали, стал 
газопровод «Бухара – Урал». На его сооруже-
ние отводилось четыре года, однако строи-
тели в содружестве с новосинеглазовским 
комбинатом выполнили работу за два с по-
ловиной. Уже в ноябре 1963-го бухарский 
газ пришел в цеха металлургического, тру-
бопрокатного и других заводов Челябинска. 

Вторая половина 1960-х была временем 
освоения месторождений нефти и газа в По-
волжье, Западной Сибири, Средней Азии 
и на Мангышлаке (полуостров на восточ-
ном побережье Каспийского моря. – Прим. 
ред.). Началось строительство трубопро-
водов большого диаметра. Так, в 1964-м из 
Альметьевска через всю европейскую часть 
страны, пересекая 18 крупных рек, включая 
Волгу, Дон, Десну и Днепр, потекла нефть в 
ГДР, Польшу, Венгрию и Чехословакию по 
магистральному трубопроводу «Дружба». 
Его протяженность составила 4,9 тысячи 
километров! Новосинеглазовский комби-
нат, оснащенный к тому моменту гидравли-
ческими прессами и трехвалковыми гибоч-
ными машинами, обеспечил эту гигантскую 
стройку штампосварными отводами, пере-
ходами и вальцованно-сварными тройни-
ками.

В 1969 году комбинат вошел в состав 
вновь организованного треста «Промстрой-
материалы» управления стройиндустрии 
Главгаза СССР. Строителям газовых и неф-
тяных артерий остро и в больших количе-
ствах требовались соединительные детали 
трубопроводов. Завод за год освоил серий-
ное производство 25 новых видов и типов 
продукции.

ǃремȻ гигантов

К началу 1970-х годов Новосинеглазов-
ский комбинат строительных конструк-
ций (такое название он получил) был 
единственным в СССР предприятием, вы-
пускающим соединительные детали тру-
бопроводов большого диаметра. Колле-
гия Миннефтегазстроя СССР приняла ре-
шение о реконструкции предприятия в 
1971–1980 годах. 

Именно в это время, в сентябре 1971 го-
да, комбинат возглавил талантливый ин-
женер Владислав Толстых, чья кипучая 
энергия на протяжении 20 лет служила раз-
витию предприятия. Не случайно это вре-
мя называют «Эпоха Толстых». С именем 
легендарного директора связана не только 
технологическая революция на предприя-
тии, но и социально-культурная эволюция 
в Новосинеглазовском: в поселке началось 
строительство многоэтажных жилых до-
мов для заводчан, детских садов, открылся 
Дворец культуры, появился комп лекс зда-
ний профессионально-технического учи-
лища – и многое-многое другое.

А в начале 1980-х Владислав Толстых в 
составе делегации Миннефтегазстроя по-
бывал в Японии, где на одном из заводов 
увидел, как с одной стороны на техноло-
гическую линию входит труба, а с другой 
выходят готовые изделия – тройники, не 
требующие сварки.

– Сварное соединение – слабое место 
любой соединительной детали, – расска-
зал Владислав Самуилович. – А здесь я уви-
дел вживую какую-то фантастику. Заго-
релся! По возвращении из Японии пошел 
по разным кабинетам в Москве, включая 
кабинет председателя Совета министров 
СССР Алексея Николаевича Косыгина, – 
и добился выделения валютных средств 
на покупку двух японских линий фирмы 
«Иточу» для производства тройников из 
стальных бесшовных труб.

Монтаж завершился в 1984-м – с участи-
ем японских специалистов. Примерно тог-
да же на заводе установили не менее уни-
кальное оборудование голландской фирмы 
Cojafex – линию для гибки труб диаметром 
до 1 420 миллиметров с индукционным на-
гревом токами высокой частоты.

В 1980-х Новосинеглазовский КСК 
впервые в стране начал выпуск отводов 

для трубопроводов диаметром 1 420 мил-
лиметров с толщиной стенки 36 милли-
метров. Раньше их закупали за рубежом. 
Технология производства, предложенная 
инженерами предприятия, отличалась 
простотой и оригинальностью: две поло-
вины отвода сначала штамповали из лис-
та, а затем сваривали под слоем флюса.

В 1983 году шло строительство первого в 
мире трансконтинентального газопровода 
«Уренгой – Помары – Ужгород». Магистраль 
протяженностью 4 451 километр должна 
была обеспечить Европу советским газом. 
Трубопровод пересекал Уральский хребет и 
более 600 рек. Во многом строительство га-
зопровода зависело от работы новосинегла-
зовского комбината. Коллектив завода на-
чал поставку готовых трубных узлов. В усло-
виях Севера их сборка обходится в восемь 
раз дороже, чем на предприятии.

ǃремȻ перемен

«Планов громадье» и гигантские запасы 
нефти и газа в СССР должны были обеспе-
чить блестящее будущее производственно-
го объединения «Трубодеталь». В середине 
1980-х это был уже не крошечный заводик, 
а оснащенное лучшим в мире оборудова-
нием современное производство. Новую 

реконструкцию «Трубодетали» в 1986 го-
ду объявили областной комсомольской 
стройкой. Сюда приехали специалисты и 
рабочие из разных республик СССР.

Но Советский Союз в 1991-м распался 
на отдельные государства. Перестала су-
ществовать и единая система, управляю-
щая строительством трубопроводов. Ис-
чезло понятие государственного заказа. 
А годом ранее завод покинул Владислав 
Толстых, не принявший заманчивое пред-
ложение бывших сотрудников союзно-
го Министерства поучаствовать в дележе 
собственности предприятия. 

В 1990-е годы завод вместе со всей стра-
ной переживал тяжелые времена. Цеха ос-
новного производства были преобразова-
ны в кооперативы, каждый выживал как 
мог и выпускал что хотел: бетономешал-
ки, котлы, бункеры для сыпучих матери-
алов, гантели, спортивные тренажеры… 
Многие квалифицированные рабочие и 
инженеры, месяцами не получавшие зар-
плату, ушли в частные фирмы. 

Казалось бы, потенциал «Трубодетали» 
был погублен навсегда. Однако в июле 
1999 года на заводе прошло выездное за-
седание Научно-технического совета Ас-
социации строительных и монтажных ор-
ганизаций «Стройтрансгаз». 
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 ЦИФРА

>�� İлрĨ руĥлеĭ
ǏМǋ влоǧила в раǨвитие 
¡Ǔрубодетали� с ���� года.Продукция 

предприятия 
выставлялась на ВДНХ;

так, в 1973-м гости 
выставки увидели 

ультралегкие панели 
для времянок 
строителей.

ФАКТ

ǅеталȸнаȻ
ȹволюȲиȻ
Как крошечный заводик на окраине ėелĿбинска 
стал ведуĹим в стране производителем 
соединительных деталей трубопроводов� 
aĒрубодетальg отмечает ���летний юбилей

ǅорогие дрǴзȸȻ�
Поздравляю с 70-летним юбилеем заво-

да «Трубодеталь»! 
В основе наших достижений – слажен-

ная, творческая работа всего трудового кол-
лектива предприятия. Мы прожили этот 
юбилейный год, который в России отмечает-
ся как Год театра, под лозунгом «Искусство в 
деталях». Наша работа и вправду сродни ис-
кусству, где важны каждый штрих, каждая 
деталь – и где каждый с полной самоотда-
чей играет свою роль. Наш завод сегодня – 
слаженный оркестр из рабочих, специали-
стов и руководителей.

Мы не только развиваем производство и 
повышаем качество продукции, внедряем 
новые безопасные технологии, снижаем на-
грузку на экологию города, но и демонстри-
руем высокую социальную ответственность 
бизнеса, содействуем развитию спорта, об-
разования, культуры, корпоративного во-
лонтерства в поселке Новосинеглазовском.

В этот праздничный день я от всей души 
благодарю каждого сотрудника за личный 
вклад в развитие родного завода, за актив-
ное участие в его жизни и за ответственное 
выполнение всех поставленных перед ва-
ми задач. 

Особые поздравления – уважаемым ве-
теранам. Это вы заложили прочный фунда-
мент, на который мы сегодня опираемся. 
Примите слова благодарности за ваш само-
отверженный труд, годы, отданные родному 
предприятию. Держим на вас равнение! 

Желаю всем, кто связал свою судьбу с 
«Трубодеталью», уверенного движения к на-
меченным целям, новых уникальных идей, 
творческой энергии, только радостных со-
бытий, крепкого здоровья, счастья и благо-
получия!

ЕВГЕНИЙ БАРАНОВ, управляющий директор 
завода «Трубодеталь»

! В одном из следующих номеров 
«Территория ОМК» опубликует 

интервью с Евгением Барановым
о развитии производства
и перспективах «Трубодетали».

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

 КСТАТИ

320 атмосфер составляет максималь-
ное давление, которое способны 
выдержать изделия «Трубодетали». 
Это равно давлению морской воды 
на глубине 3 километра.
 
16 000 тонн изделий выпускают со-
трудники завода за один год. Для срав-
нения: металлоконструкции Эйфелевой 
башни в Париже весят 7 300 тонн.

40 человек участвуют в изготовлении 
одного штампосварного тройника 
размером 1 020 на 720 миллиметров. 
Это сопоставимо с количеством пасса-
жиров в автобусе.

1 700
сотрудников

≈80 000 
соединительных деталей

трубопроводов в год   

16 
производственных

участков

>2 000
 типоразмеров

соединительных
деталей диаметром

от 57 до 1 420 миллиметров
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 СПРАВКА

ǐродǴǫȲиȻ ¡ТрǴǢодетали�
£  Отводы: гнутые, крутоизогнутые, 
штампосварные диаметром от 57 до 
1 420 миллиметров
£  Тройники: штампованные, штампо-
сварные
£  Переходы и переходные кольца
£  Заглушки и днища
£  Монтажные узлы
£  Муфты стабилизирующих устройств
£  Опоры трубопроводов
£  Изделия с наружным и внутренним 
антикоррозийным покрытием
£  Изделия с теплогидроизоляцией
£  Блочно-модульное оборудование

ǐартнерȷ ¡ТрǴǢодетали�
  «Газпром»
  «Транснефть» 
  «Газпром нефть»
  «Роснефть»»
  «Новатэк»
  «Лукойл» 
  «Сургутнефтегаз»
  Атомные и тепловые электростанции

ТрǴǢодеталȸ
в Ȳиǵрах

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ЮРИЙ БАТАЛИН
первый заместитель министра строительства 
предприятий нефтяной и газовой
промышленности СССР в 1970-е годы

 Судьба «Трубодетали» напрямую свя-
зана с глобальными изменениями 

в отечественной экономике. Чтобы осваи-
вать богатства Западной Сибири, надо бы-
ло строить огромные системы трубопрово-
дов, переходить на трубы большого диамет-
ра, повышать давление в магистральных 
трубопроводах до 75 атмосфер. Гигантские 
транссибирские трубопроводы проходят 
в самых сложных геологических и климати-
ческих условиях. Возникла острая необхо-
димость повышать надежность их эксплуа-
тации. Тогда обострилась проблема соеди-
нительных деталей. В то время тройники, 
отводы и переходы делали в основном ку-
старным способом на трассе. А ведь соеди-
нительные детали являются наиболее на-
пряженными элементами трубопроводов. 
Стало ясно: надо с трассы уходить в завод-
ские цеха. И вот здесь настал звездный час 
«Трубодетали».

© АРХИВ ОМК



Максим Куликов
Челябинск

ǔǫроȵение прогǴлȸȵиǫов
Она сделала главное – вернула детям 

информатику. Когда теорию объясняют 
на пальцах, а закрепить знания на прак-
тике невозможно из-за отсутствия ком-
пьютера, предмет становится бесконеч-
но скучным и трижды никому не нуж-
ным. 

Сложную ситуацию, сложившуюся в 
приюте «Возрождение», изменила завод-
чанка Елена Орлова. Однажды она привез-
ла детям пять ноутбуков и начала учить 
воспитанников работать на этой технике. 
И произошло чудо: вчерашние двоечники 
и прогульщики вдруг стали продвинуты-
ми пользователями компьютеров и весь-
ма прилежными учениками уроков ин-
форматики.

Ради этого Елена Орлова придумала во-
лонтерский проект «Pro-гаджет» и дого-
ворилась с представителями «ОМК-ИТ» 
о разрешении отправить списанную орг-
технику в приют. А там провела несколь-
ко занятий, посвященных работе с паке-
том программ Microsoft Office.

– У нас с Еленой сложилось полное взаи-
мопонимание. Она очень отзывчивый че-
ловек, – рассказала Елена Дементьева, за-
меститель директора приюта «Возрожде-
ние» по воспитательной и коррекционной 
работе. – И с детьми у нее хороший кон-
такт. Они вместе обсуждают разные темы. 
Елена старается все объяснить так, чтобы 
было понятно даже малышам, у которых 
информатика еще далеко впереди. Она у 
нас большая умничка. 

ǋаǫ все Ǵспетȸ�
Елена не всегда была такой активной в 

общественных делах. Она признается, что 
в школьные годы все ее время забирала 
учеба.

– У меня практически не было возмож-
ности заниматься чем-то отвлеченным. 
Я училась в школе с физико-математиче-
ским уклоном. А потому совершенно дру-
гие мысли были в голове, – рассказывает 
Елена. 

Но однажды произошло событие, кото-
рое перевернуло ее взгляды на жизнь.

– Когда стала определяться с высшим 
образованием, оказалось, что прохожу на 
«бюджет» во всех учебных заведениях, в 
которые подавала документы, в том чис-
ле в МГТУ имени Баумана. Я мечтала туда 
поступить, выбрала специальность по фи-
зике. Горела этим… – вспоминает Елена. – 
Но в этот момент у меня умер папа, и это 
предопределило мою дальнейшую судьбу. 
Учиться далеко от дома в другом городе 
стало сложно, поэтому я пошла в ЮУрГУ. 
Тогда я поняла, что жизнь бывает очень 
короткой – и нужно делать что-то хоро-
шее сегодня, потому что завтра может 
не наступить. Конечно, об этом постоян-
но где-то слышишь, что-то читаешь. И та-
кие слова кажутся банальными. И совсем 
по-другому к ним начинаешь относить-
ся, когда эти истины вонзаются в твою ду-
шу жесткой правдой. Многие часто удив-
ляются: «Ты так быстро все делаешь, куда 
ты так спешишь?» Я отвечаю: «Мне надо 
все успеть».

И она действительно стремится все 
успевать.

В студенческие годы Елена изучала од-
новременно информационные техноло-
гии, связанные с экономикой, и тонкости 
перевода с французского языка. Окончив 

бакалавриат, задумалась о магистратуре. 
Продолжив обучение, впервые попробо-
вала себя в общественной работе: обуча-
ла компьютерной грамоте пенсионеров. 
Впрочем, волонтерством она это не счи-
тает, потому что участие в проекте было 
доб ровольно-принудительным.

– Была «обязаловка», – объясняет Еле-
на. – Выбрали тех, кто поспособнее, и ска-
зали: действуйте… Я сразу почувствовала 
разницу, когда взялась за свой проект. В 
первом случае ты даже отказаться не мо-
жешь. А во втором ты действительно хо-
чешь что-то сделать. 

¡ǃсȻ ǧизнȸ состоит
из оргмоментов�

– Как возникла идея проекта «Pro-гад-
жет»?

– Когда я пришла работать на «Трубоде-
таль», сразу вступила в Совет молодых ме-
таллургов. Начала активно ездить с колле-
гой Екатериной Ядрышниковой в приют, 
где она проводила мастер-классы по руко-
делию. Тогда Катя развивала свой проект 
«Тепло в квадратике», и у нее все очень 
здорово получалось. И во время одной из 
таких поездок у нас вдруг появилась но-
вая идея: нужно научить детей пользо-
ваться компьютером, а заодно обеспечить 
оргтехникой сам приют. И мы придума-

ли, где найти оборудование, не потратив 
на это ни копейки. 

– Сложности какие-то были?
– Когда я начала работать над проектом, 

было тяжело в эмоциональном плане. Во 
время занятий со старшеклассниками ря-
дом постоянно ходили любопытные ма-
лыши. Они могли подойти и сказать что-
то вроде: «А я не нужна маме». Конечно, 
такое слышать очень тяжело. 

– Получается, что, приезжая в приют, 
ты испытываешь душевный диском-
форт. Что же заставляет тебя продол-
жать работу?

– Наверно, благодарность детей. Они 
даже не урокам рады, а тому, что ты к 
ним приехал, что общаешься с ними. Им 
не хватает любви, личного контакта. Они 
при любой возможности стараются тебя 
коснуться, обнять... 

– Как тебе самой помогает проект? 
– Вначале это помогало мне развивать ка-

кие-то организаторские навыки. Нужно бы-
ло все продумать, учесть разные нюансы: 
как, что и куда привезти. Привлечь людей, 
организовать процесс. Но постепенно при-
выкаешь к этому: в принципе вся жизнь со-
стоит из организационных моментов. 

– Почему стоит попробовать себя в 
волонтерстве?

– Волонтерство – это хороший способ 
заняться саморазвитием, выявить у себя 

слабые стороны и «прокачать» их. Напри-
мер, я выяснила, что у меня плохо получа-
ется доходчиво что-то объяснять. Вещи, 
которые нам кажутся элементарными, 
кто-то может не понимать. Поэтому пе-
редавать знания нужно последовательно 
и терпеливо. Скажем, на занятиях я пы-
талась объяснить, как работать с тексто-
вым документом на компьютере, – а дети 
не знали, как создать этот документ. И да-
же как включить ноутбук. 

– Насколько дети, которые прошли 
обучение у тебя, продвинулись в осво-
ении компьютера?

– О, они потом такие деловые ходят, ри-
суются перед новенькими, но и помочь им 
стараются. Вообще многие сначала боятся 
приступать к занятиям. И важно, чтобы у 
детей начало что-то получаться, – это при-
дает им уверенность, появляется желание 
идти дальше. 

– В каких еще проектах ты участво-
вала?

– В экологических акциях. Мы ездили 
в национальный парк «Таганай», чтобы 
высаживать сибирские ели там, где про-
шел лесной пожар. Потом у нас была еще 
одна поездка туда – мы убирали мусор на 
туристических маршрутах. Но, в основ-
ном, Катя Ядрышникова привлекала ме-
ня к своим проектам, связанным с руко-
делием.
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ǐро Ǥаджет
заİолвила слово
ĝкономист завода aĒрубодетальg ąлена Орлова обучает детей из социального приюта
основам компьютерной грамотности

«PRO-гаджет»
Суть проекта: обучение детей из соци-
ального приюта «Возрождение» азам 
компь ютерной грамотности и информа-
ционной безопасности; обеспечение при-
юта оргтехникой.
Участники-волонтеры: сотрудники заво-
да (пять человек).
Благополучатели: сотрудники и воспитан-
ники социального приюта «Возрождение».
Бюджет проекта: 20 тысяч рублей. 
Источники финансирования: грант кон-
курса «ОМК-Партнерство».
Дальнейшее развитие проекта: беседы 
об информационной безопасности и без-
опасном поведении в социальных сетях.

ǐǁǒǐǏǑТ
ǐǑǏǆǋТǁ

© АРХИВ ОМК

Елена
Михайловна
Орлова
Образование: Южно-Уральский государ-
ственный университет, специальность «Биз-
нес-информатика» (магистр), специаль-
ность «Переводчик с французского языка в 
сфере профессиональной коммуникации».
Место работы: экономист первой катего-
рии дирекции по экономике и финансам 
завода «Трубодеталь».
Начало волонтерской деятельности: 
2017 год.
Проекты: «Pro-гаджет», «Вместе в школу», 
«С миру по елке», экоакции «Таганай».
Победы в грантовых конкурсах: гранто-
вый конкурс «ОМК-Партнерство» в 2018 и 
2019 годах.
Награды: благодарственное письмо за 
активное участие в жизни фонда «ОМК-
Участие».

ǁǎǋǆТǁ
ǃǏǌǏǎТǆǑǁ

 ЦИФРА

� ноутĥуков ǆлена Ǐрлова привеǨла в приȺт 
¡ВоǨроǧдение�. Ǟта техника уǧе не нуǧна на Ǩаводе� 
но еще послуǧит для обуȳения детей.
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čиколай Осотов, слесарь�ремонтник ėусовского металлургического завода, когда�то руководил музыкальными коллективами,
но поменĿл сценический костюм на рабочую спецовку 

ǅуȴа артиста
и руки İастера

Юрий Софонов
Чусовой

ǉгрȷ с гитароǪ и мȻчом
Над актовым залом профессионально-

го училища в Чусовом разливаются зву-
ки музыки. Студенты, будущие слесари и 
стропальщики, играют на гитарах и кла-
вишных, две девушки – Лариса и Ольга – 
поют о том, как «прекрасны осень, и зи-
ма, и лето…».

Николай Осотов пришел в ПУ учиться 
на слесаря-ремонтника, а выучился еще 
и на бас-гитариста. Стараниями препода-
вателя Николая Филипповских в училище 
создали студенческий ансамбль «Ритм», 
который выступал на сценах домов куль-
туры в Лысьве и Чусовом, на танцеваль-
ных вечерах и праздниках. На районном 
фестивале «Чусовские зори» в 1978 году 
ансамбль занял первое место.

– Мы были очень дружные, – вспомина-
ет Николай Петрович. – Не только вмес те 
играли и пели, но и отдыхали, сплавлялись 
по Чусовой. Я – бас-гитарист, Александр 
Заякин – ритм-гитарист, Сергей Ефимов – 
ударник (он потом работал стропальщиком 
на ЧМЗ), Николай Механошин  – еще один 
бас-гитарист (он затем попал в железнодо-
рожный цех завода). Только девуш-
ки-вокалистки с нами не ездили на 
сплав: очень скромные были.

Увлечение музыкой при-
вело Николая Осотова в 
культурно-просветитель-
ное училище города Пер-
ми. Затем по распределе-
нию он отправился в го-
род Нытву, где руково-
дил девичьим ансамблем 
«Аты-Баты», состоящим в 
основном из десятикласс-
ниц. Девушки в киверах и во-
енной форме играли на клавиш-

ных, ударных инструментах, завораживая 
своей красотой публику.

– Девчонки все были красавицы, но не-
совершеннолетние, совсем еще дети, при-
ходилось их защищать от ухажеров, – рас-
сказывает Николай Петрович. – Особенно 
когда ездили на гастроли по деревням. А 
мы очень часто выступали именно на селе!

Здесь же, в Нытве, расцвели спортив-
ные таланты Николая Осотова. Интерес-
но, что местная футбольная команда, как 
и в Чусовом, называлась «Металлург». 
Вместе с ней молодой человек объездил 
всю Пермскую область.

А в 1983 году Николай Осотов стал ди-
ректором клуба «Родина» в Чусовом.

– Коллектив клуба был маленький, все-
го три человека: я, библиотекарь и кино-
механик, по совместительству уборщи-
ца, – рассказывает Николай Петрович. – 
Став директором, я организовал кружок 
игры на гитаре, проводил праздники в 
клубе, в основном для школьников, отчи-
тывался и вел документацию.

ǉз диреǫторов
в аппаратчиǫи

Вернуться к профессии слесаря, которую 
Николай Осотов получил в училище, моти-

вировала большая любовь. Суп руга 
Светлана (кстати, они уже 35 лет 

вместе) работала воспитате-
лем в детском саду. Чтобы 
кормить молодую семью, 
Николай Петрович ушел 

на более высокооплачи-
ваемую работу, стал ап-
паратчиком по ремон-
ту электроаппаратуры 

в вагонном депо станции 
Чусовской. 

На металлургический за-
вод Николай Осотов пришел 

в 1998 году, хотя завод для него и 

раньше был не чужой. Здесь, на прокатном 
стане-370, трудилась в годы Великой Оте-
чественной войны рубщиком металла его 
бабушка, Екатерина Третьякова.

Первые два года на ЧМЗ он проработал 
грузчиком-экспедитором в цехе общест-
венного питания, вел общественную ра-
боту, был физоргом цеха.

– Сразу признаюсь, что наш цех был да-
леко не самым спортивным, – говорит Ни-
колай Осотов. – Но однажды мы заняли 
первое место на профсоюзном лыжном 
кроссе, правда, только за массовость. При-
шли 40 женщин и один я. Надо мной му-
жики из других команд подшучивали.

Общественную деятельность Николай 
Осотов продолжил и позже, после того 
как в 2000 году перешел в цех подготовки 
производства слесарем по ремонту гру-
зоподъемных механизмов. Здесь он так-
же стал физ оргом, сменив на этом посту 
Ирину Титовскую.

– Она очень активная женщина, – вспо-
минает Николай Петрович. – Мы вместе 
поздравляли работников цеха с Новым го-
дом: я был Дедом Морозом, она – Снегу-
рочкой.

Николай Осотов постоянно выступал за 
команду цеха в заводских соревнованиях 
по футболу и баскетболу, в лыжных гон-
ках, но особенно славилась волейбольная 
команда ЦПП, которая нередко занимала 
призовые места. За волейбольную коман-
ду играл и начальник цеха Анатолий Хар-
ченко.

ǈаǫалǫа остаетсȻ силȸноǪ
Последние четыре года Николай Осотов 

трудится в цехе по сервисному обслужива-
нию и ремонту оборудования ЧМЗ. 4 нояб-
ря ему исполнилось 60 лет, но спортивная 
закалка сильна, поэтому заводчанин и се-
годня выступает за команду цеха на сорев-
нованиях по волейболу. 

А еще Николай Осотов очень любит ры-
балку. Вот только летом приходится мно-
го работать на огороде, поэтому на речку 
чаще всего удается выбраться зимой. Зато 
на Косьве, одной из многочисленных рек 
Пермского края, можно вытащить из-по-
до льда хорошего подлещика весом боль-
ше килограмма. А какая рыбалка была на 
реке Чусовой тридцать лет назад! О тех 
уловах мужчина вспоминает до сих пор.

– В конце восьмидесятых я ловил «на 
мыша» больших тайменей на несколько 
килограммов, – говорит Николай Петро-
вич. – Таймень – царская рыба, ничем не 
хуже форели!

Не бросает он и свое увлечение музы-
кой. Играет на гитаре в кругу друзей и 
родных. И не просто играет, а сам сочиня-
ет песни, в том числе посвященные горо-
ду Чусовому.

– Силы жить и работать дают музыка и 
любовь к прекрасной уральской природе 
и городу Чусовому, где я родился и провел 
большую часть жизни, – признается Нико-
лай Петрович.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

МИХАИЛ ФАТТАХОВ
слесарь-ремонтник, ЧМЗ

 Мы работаем с Николаем Петровичем 
в одной бригаде по ремонту механическо-
го оборудования вспомогательных цехов. 
Только он больше занят на других участ-
ках – в складском хозяйстве. Николай 
Пет рович ответственно относится к свое-
му делу, готов прийти на помощь колле-
гам. Неплохо поет и играет на гитаре, я 
как-то был у него в гостях и слушал его 
песни. Продолжает заниматься спортом и 
может дать фору более молодым сотруд-
никам цеха!

 ДОСЬЕ

Ǐсотов
ǎиколай ǐетровиȳ

  Дата рождения: 4 ноября 1959 года.

  Место рождения: город Чусовой 
(Пермский край).

  Образование: профессиональное учи-
лище № 9 города Чусового, специаль-
ность «Слесарь-ремонтник» (1979); куль-
турно-просветительное училище города 
Перми специальность «Народные инстру-
менты» (1981).

  Карьера: 

• руководитель ансамбля инструменталь-
ной музыки «Аты-Баты», город Нытва 
(1981–1983);

• руководитель подросткового клуба
«Родник», город Чусовой (1983–1984);

• аппаратчик электроаппаратуры локомо-
тивного депо станции Чусовской (1984–
1991);

• осмотрщик вагонов станции Чусовской 
(1991–1998);

• грузчик-экспедитор цеха общественного 
питания ЧМЗ (1998–2000);

• слесарь по грузоподъемным механиз-
мам цеха подготовки производства ЧМЗ 
(2000–2015);

• слесарь-ремонтник ЦСОиРО (с 2015-го).

  Семейное положение: женат.

© ВИТА МЕЛЕДИНА

ǒилȷ ǧитȸ и раǢотатȸ дают мǴзȷǫа и люǢовȸ ǫ преǫрасноǪ 
ǴралȸсǫоǪ природе и городǴ ǘǴсовомǴ� где Ȼ родилсȻ и провел 
ǢолȸшǴю частȸ ǧизни�

К 80-летию Чусового 
Николай Осотов сочинил 
песню «Город Чусовой», 

которую исполнял
перед коллегами.

ФАКТ
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КОРОТКО

Песни славы

ФЕСТИВАЛЬ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Сотрудники АТЗ получили 
две награды республиканского 
фестиваля.

 
Творческий коллектив заво-

да принял участие в суперфина-
ле VII фестиваля творчества рабо-
тающей молодежи «Наше время – 
Безнен заман». В номинации «Во-
кал» заводчане заняли первое ме-
сто, а в номинации «Минута сла-
вы» стали третьими.

– Мы участвуем в фестивале с 
самого первого сезона,– сказал 

молодежный лидер АТЗ Дани-
ил Селиванов. – Однако конкурс 
2019 года оказался самым жест-
ким из всех предыдущих. К участ-
никам присоединились несколь-
ко крупных компаний, например 
«Татнефть», с очень мощными 
творческими коллективами. Это 
делает наши победы в фестивале 
еще более значимыми. 

«Наше время – Безнен заман» 
проходит при поддержке прези-
дента Татарстана Рустама Мин-
ниханова и под эгидой Комиссии 
РФ по делам ЮНЕСКО. В творче-
ском соревновании участвова-
ли индивидуальные исполнители 
и творческие коллективы, пред-
ставлявшие 174 организации Рес-
публики Татарстан.

Ǚлюзȷ длȻ ǫǴлȸтǴрȷ
Столичный театр открыл ďлатоновскую декаду в Выксе

ИСКУССТВО

Александр Кулагин
Выкса

М осковский театр Олега Табакова 20 но-
ября показал спектакль «Епифанские 
шлюзы» по повести Андрея Платонова. 

Горожане, которые благодаря проекту «Театраль-
ные сезоны ОМК» в этом году увидели несколько 
интересных постановок, и на этот раз заполнили 
зал ДК имени Лепсе. И традиционно получили ком-
плимент от артистов.

– Здесь другая энергетика – внимательная и доб-
рожелательная. И зритель – добрый зритель. И это 
накладывает на нас особую ответственность, – го-
ворит Иван Шибанов, актер «Табакерки». 

Литератор и инженер, Платонов создал «Епифан-
ские шлюзы» на личном опыте: в 1920-е годы он 
участвовал в создании мелиоративных сооружений 
в Воронежской губернии. И, как и герой повести – 
англичанин Бертран Перри, – столкнулся с непони-
манием, бытовыми сложностями, враждебной сре-
дой. Молодой инженер получил материал для твор-
чества, а вот его персонажу командировка в Россию 
петровских времен стоила головы.

Декорации спектакля – класс с партами и доской. 
Действующие лица – школьники и учителя. Пыта-
ясь разобраться в «Епифанских шлюзах», они пере-
воплощаются в героев произведения: иностранных 
инженеров, обывателей городка Епифань, царских 
воевод, дьяков и стражников. Симбиоз двух эпох – 
эффектный прием, который заставляет сопережи-
вать героям, как современникам. Печальная исто-
рия Бертрана Перри – судьба технократа, часто вы-
нужденного ради дела идти на компромисс с со-
вестью. Он взялся за важный проект, но потерпел 
крах. А грандиозный замысел оказался блефом: во-
да по Епифанским шлюзам так и не пошла. 

Интересно, что спектакль показали в Выксе, где 
в том же XVIII веке тоже всерьез занимались гидро-
техникой. Но в отличие от проекта Перри начина-
ние братьев Баташевых оказалось успешным. Соз-
данная ими система плотин и прудов дала метал-
лургическим заводам энергию, чтобы приводить в 
движение мехи доменных печей, поднимать мно-
гопудовые молоты, давать жизнь станкам. Возве-

сти такую гидроэнергетическую систему тогда – это 
примерно как построить ГЭС сейчас. 

И наверняка «Епифанские шлюзы» вызвали у 
зрителей желание познакомиться с историями дав-
но минувших лет, когда знаменитые соотечествен-
ники пытались воплотить в жизнь дерзкие и опе-
режающие время инженерные проекты – иногда 
удачно, а иногда – нет. 

«Театральные сезоны ОМК» в Выксе продол-
жаются. В декабре зрители увидят театральную 
классику – спектакль «На дне» от Нижегородского 
драмтеатра. А сотрудники ВМЗ, желающие продол-
жить знакомство с творчеством Андрея Платоно-
ва, могут сделать это на лекции филолога Леонида 
Клейна. 30 ноября в рамках проекта «Культурный 
код ОМК» он выступит в Выксе на тему «Сокровен-
ный человек, или Зачем нужно читать Платонова». 
Подробности – на корпоративном портале.

 КОММЕНТАРИЙ ЗРИТЕЛЯ

СВЕТЛАНА ЗВЕРЕВА
ведущий специалист по закупкам, ВМЗ

 Спектакль замечательный! Талантливые актеры 
одного из лучших театров, интересная идея изложе-
ния сюжета через урок литературы. Театр расширяет 
кругозор, дает возможность насладиться мастер-
ством актеров, заглянуть в прошлое или будущее. 
Несомненно, такие проекты, как «Театральные сезо-
ны ОМК», нужны нашему городу.

 КСТАТИ

Ĝестŀ вечеров в зрителŀноİ зале

Концерт солистов Пермской оперы 20 ноября за-
вершил фестиваль «Театральные сезоны ОМК» в Чу-
совом. На сцену выходили то князь Игорь, жажду-
щий искупить позор пленения (опера Александра 
Бородина), то влюбленные Отелло и Дездемона, 
то коварный Яго, раскинувший сети клеветы (опе-
ра Джузеппе Верди). Зритель подпевал хабанере 

из оперы «Кармен» Жоржа Бизе, сопереживал чув-
ствам Любаши из оперы «Царская невеста» Нико-
лая Римского-Корсакова, сочувствовал мукам рев-
ности героя из оперы «Алеко» Сергея Рахманино-
ва. Артисты завершили свое выступление куплета-
ми тореадора из оперы «Кармен». Зал аплодиро-
вал стоя.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

«Театральные сезоны ОМК» поддаются оцифров-
ке: спектакли в Выксе и Чусовом посмотрели более 
6,5 тысячи человек. Вырученные за билеты 820 ты-
сяч рублей направят на развитие театрального ис-
кусства в этих городах и помощь самодеятельным 
коллективам. «Это поможет театральным студиям 
осуществить свои мечты. Ребята сами будут решать, 
на что они потратят эти деньги: на световое обору-
дование, театральные костюмы или красивый зана-
вес», – сказал Александр Слабкий, менеджер фонда 
«ОМК-Участие», на закрытии фестиваля в Чусовом.

 История и современность встретились на одной сцене © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ěерное и ĥелое

ШАШКИ

Юлия Ларионова
Благовещенск

Команда кузнечно-прессового 
цеха стала чемпионом БАЗ
по шашкам.

Шашечный турнир в зачет за-
водской спартакиады проходил 
с 11 по 15 ноября. В соревнова-
ниях приняли участие пять ко-
манд, в составе каждой из кото-
рых играли четыре человека. По-

беду по итогам турнира одержа-
ла сборная кузнечно-прессово-
го цеха № 5. Второе место заня-
ла команда объединенного меха-
носборочного цеха, на третьем 
месте – коллектив сталелитейно-
го цеха № 3. 

– Шашки – это одновременно и 
спорт, и досуг, и творчество. Со-
ревнуясь с соперниками в логике 
и интеллекте, я еще раз для себя 
отметила, что игра не так проста, 
как может показаться на первый 
взгляд, – поделилась Анастасия 
Коваленко, оператор станков с 
ПУ механосборочного цеха № 4. 

ąолŀļоĭ İини�футĥол

ФУТБОЛ

Андрей Хвостов
Москва

Команда ВРК-3 стала 
серебряным призером Кубка 
транспорта России по мини-
футболу.

Турнир прошел 16 ноября в 
Моск ве. В соревнованиях уча-
ствовали 24 команды, представ-
ляющие транспортные организа-
ции. Предприятия, работающие 
в сфере автомобильных, воздуш-
ных, морских и железнодорож-
ных перевозок, играли на фут-
больном поле на протяжении че-
тырех часов. Комментировал мат-
чи телеведущий Виктор Гусев. Ко-
манда «Вагонник», в состав кото-
рой входят сотрудники ВРК-3, за-
няла на кубке второе место. 

Для сборной вагоноремонтной 
компании этот турнир стал уже 

третьим в 2019 году. В апреле ко-
манда участвовала в благотвори-
тельном футбольном фестива-
ле, организованном Министер-
ством транспорта РФ совместно с 
Фондом развития детско-юноше-
ского футбола «Пас в будущее». 
А в октябре «Вагонник» стал пер-
вым на всероссийских корпо-
ративных играх Министерства 
транспорта РФ по мини-футболу.

© АРХИВ ОМК

ǁǓЗ Ǩавоевал первое место в городском турнире по теннису 
среди органиǨаций ǁльметьевска. В лиȳном первенстве среди 
девуȴек ȳемпионом стала ǉльгиǨа Закирова� а среди муǧȳин 
бронǨу выиграл Ǒустам Ǖатхутдинов. 

© АРХИВ ОМК

ąолŀļоĭ İини�футĥол
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ИДЕЯ

Анна Андреева
Москва

ǃ компании начал работать новый сервис 
под названием Random Coffee, что в пере-
воде с английского означает «Случайный 

кофе». Это нечто среднее между выстраиванием 
деловых отношений и форматом знакомств «Сви-
дание вслепую». Инициатива поможет сотрудни-
кам ближе познакомиться с коллегами из других 
подразделений и больше узнать об их работе. 

Схема проста: человек, который хочет стать 
участником проекта, оставляет заявку на сай-

те random-coffee.omk.ru, система случайным об-
разом выбирает для него собеседника и помога-
ет обменяться контактами. Затем люди списыва-
ются друг с другом и назначают удобное время 
встречи. 

– Это помогает сплотить коллектив и убрать 
невидимые стены между отделами, – говорит ав-
тор проекта Федор Фомин, специалист дирекции 
по управлению эффективностью ОМК. – Обыч-
но мы тесно взаимодействуем лишь с малень-
кой группой своих коллег, а все остальные – про-
хожие, которым каждый из нас просто кивает, 
встречая в коридоре. Из-за этого ломается коор-
динация и появляются пробелы в информации. 
Не говоря уже о том, что мы теряем шанс позна-
комиться с очень интересными людьми.

Ēфиĺиалŀные страниĺы ĒĐĎ
в соĺиалŀныĹ сетяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ǃесȸ мир в трǴхǴ�

Tchop:
Демонстрация неуспехов тоже может стимули-

ровать прогресс: если на ВДНХ провести выстав-
ку, посвященную событиям в Чернобыле или Фу-
кусиме, то мысль специалистов двинется в сторо-
ну безопасных технологий для АЭС или альтерна-
тивной энергии. А если верх одержат сторонники 
запрета любых электростанций и возврата к ма-
тушке-природе – это тоже прогресс? Что вообще 
считать прогрессом?
Сергей DMI:

А кто его знает… Для меня это вектор между 
двумя координатами: мне плохо и мне хорошо. 
Возврат к матушке-природе для меня плох, пото-
му что будет холодно и есть нечего. От этого буду 
страдать сразу и много, а от Фукусимы – может 
быть и когда-нибудь.
Валерий:

Когда каждому человеку будет хорошо и жить 
ему будет в радость, наверное, это и будет про-
гресс. Но не дождетесь.

Михаил:
А всевозможные выставки оружия? Тоже при-

косновение к будущему и приглашение к убийству.
Сергей DMI:

Не исключайте враждебных инопланетян: нуж-
но быть готовыми к обороне своей территории. 
Кстати, оружие массового поражения на выстав-
ках не показывают.
11:

А разве мы с вами не враждебные двуногие су-
щества? Весь мир в труху…
КВВД:

Как говорится в старой шутке, «Земля чешется 
потому, что на ней люди завелись».
Михаил:

И как поется в старой песне, «шмотки, тапочки 
берите и на кладбище бегите, занимайте лучшие 
места».
КВВД:

Я думаю, что опоздали с «лучшими местами». 
Да и «билеты» на них стоят баснословно дорого.

ОТКЛИК

Ǒадостȸ напоǫаз
ś �� ����� от �� ноĿбрĿ ���� года
Зачем посторонним людям любоваться нашими 
успехами? Одним демонстрация наших радостей – 
будь то удачная фотография или истребитель двад-
цать последнего поколения – дает пищу для раз-
мышлений и указывает направление, в котором 
нужно двигаться. Другие видят в этом просто повод 
для зависти. Оба варианта приемлемы, если дей-
ствительно есть чем похвастаться.

Михаил:

  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  
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ЦИФРА

Ǒадостȸ напоǫаз
Как демонстрациĿ успехов стимулирует прогресс�

ǃ первые я посетил вы-
ставку в пять лет. И это 
была не просто выстав-

ка, а экспозиция на ВДНХ! Не 
знаю, чему она была посвящена, 
не помню, что на ней выставля-
лось. Зато помню, что было мно-
го людей – и много диковин. Мы с 
дедом ходили туда-сюда, он пери-
одически спрашивал что-то у не-
знакомых людей, а я просто бол-
тался рядом, глазея на обилие 
всякой всячины. Где-то дома хра-
нится фотография, на которой я 
и заяц из «Ну, погоди!» позиру-
ем на фоне арки главного входа. 
Кто бы знал, как меня раздража-
ет этот заяц! Я и в мульти-
ке-то его не очень любил. А 
тут – на фото со мной, да еще 
не где-нибудь, а в Москве. Я 
этот снимок мало кому пока-
зываю.

Вообще, многое ли мы вы-
ставляем напоказ? Да, похвастать-
ся иногда свойственно, но все ли из 
того, что нам действительно доро-
го, мы презентуем общественно-
сти? Делимся ли мы своим настоя-
щим счастьем, когда размещаем в 
соцсетях фотографии каких-то со-
бытий, – или просто хотим внима-
ния, чтобы кто-нибудь знакомый 
(или хотя бы первый встречный) 
разделил с нами радость? Некото-
рые вообще считают, что радостью 
делиться нельзя – сглазят. Что вы 
смеетесь? Люди вон заряженной 
водой до сих пор лечатся, так что и 
для сглаза есть место в нашем поч-
ти постиндустриальном обществе.

А зачем посторонним людям лю-
боваться нашими успехами? Од-
ним демонстрация наших радо-
стей – будь то удачная фотография 

или истребитель двадцать послед-
него поколения – дает пищу для 
размышлений и указывает направ-
ление. Другие видят в этом просто 
повод для зависти. Оба вариан-
та приемлемы, если действитель-
но есть чем похвастаться. Да и за-
висть, кстати, вполне способна за-
ставить сделать шаг вперед. 

Но может ли радость быть само-
достаточна настолько, чтобы не 
вызывать никакой потребности 
с кем-то ею делиться? Наверное, 
нет. Впрочем, если не находит-
ся причин демонстрировать что-
то целому миру – не беда. Не все 
же должны показывать. Кто-то и 
смот реть должен. А эта роль даже 
важнее. Без поддержки, без спроса 
никакая технология не уйдет даль-
ше полки разработчика. 

Опять же, где можно прикос-
нуться к будущему, как не на вы-
ставке? Где еще вам дадут просто 
так посмотреть, потрогать, поню-
хать, попробовать то, что еще не 
скоро войдет в обиход? 

Не исключено, что на моей пер-
вой выставке я мог видеть, напри-
мер, цифровой фотоаппарат, кото-
рый лет через двадцать стал обыч-
ной домашней техникой, а сейчас 
уже готовится к путешествию в чу-
лан истории. И оттуда – снова на 
выставку, только на другую, с при-
ставкой «ретро» в названии.

А ведь когда-то инженер мог 
втихую насладиться своим изобре-
тением и положить прототип это-
го аппарата в ящик стола. И полу-
чили бы мы заваленный фотогра-
фиями котиков Интернет лет на 
десять позже. Не делились бы сей-
час с такой мощью и скоростью 
собственными радостями. Так что 
лучше и смотреть, и показывать, 
чтобы прогресс не обошел нас сто-
роной.

АНАСТАСИЯ
КОЛЕГОВА

инженер-конструктор, ЧМЗ

 Уже несколько лет я посещаю вы-
ставку программных продуктов для 
конструирования, которую проводит 
в Перми компания «Аскон». С удо-
вольствием узнаю о появлении но-
вых функций, например функции кон-
вертации в программе «Компас». В 
прошлом году организаторы решили 
провести для конструкторов конкурс: 
надо было создать деталь, используя 
их ПО. И победил сотрудник нашего 
завода, главный инженер проекта 
Александр Лановецкий!

ИГНАТ
НОВИКОВ

начальник отдела маркетинга
и логистики, АТЗ

 «Металл-Экспо». Я, кстати, сейчас 
как раз на ней. Участвовал несколь-
ко раз, и каждая выставка радует 
чем-то новым. Сюда приходят люди 
с интересом к металлургической от-
расли, профессионалы, лучшие умы 
отечественной и зарубежной про-
мышленности. Много переговоров, 
много новых знакомств. Это не прос-
то выставка продукции, это выставка 
лучших решений, новых производ-
ственных технологий, современных 
методов ведения бизнеса.

ЕКАТЕРИНА
ШЛЕПКИНА

специалист, музей истории ВМЗ

 Выставка «Надежда» в 2015 году. 
Она проходила в бывших цехах мос-
ковской «Трехгорной мануфактуры». 
Художники этого проекта искали 
вдохновение в семи индустриальных 
городах. В их числе была и Выкса. 
Представленные работы были заяв-
лены в программе фестиваля 
«Арт-Овраг», и именно ради них я по-
шла на выставку. Тогда мне очень за-
помнилась звуковая инсталляция. К 
сожалению, у нас в городе она в 
дальнейшем представлена не была.

КОНСТАНТИН
ПОРОШКИН

начальник ИТЦ, «Трубодеталь»

 Петербургский международный 
газовый форум. В прошлом году мы 
представляли на выставке в рамках 
форума образец нашей продукции – 
автоматизированную газораспреде-
лительную станцию нового поколе-
ния, а в этом году совместно с «Рос-
атомом» – систему ее диагностики. 
На Петербургском форуме, в отличие 
от других выставок, можно увидеть 
действительно новейшие разработ-
ки. Это «живая» выставка, она отра-
жает реальность.

ЮЛИЯ
ГРОДОБОЕВА

специалист по маркетингу, БАЗ

 Самой запоминающейся стала 
для меня 27-я международная вы-
ставка «Газ. Нефть. Технологии» 
в Уфе. Участники называют ее круп-
нейшей платформой для общения 
специалистов нефтегазодобываю-
щей, нефтегазоперерабатывающей, 
химической отраслей и ТЭК. А в этом 
году была возможность не только по-
сетить стенды, но и лично пообщать-
ся с топ-менеджерами «Роснефти», 
«Лукойла», «Транснефти» и других ком-
паний, а также с главой Башкирии.

ǉнтерес ǫ металлǴ
Сотрудники ОМК провели дни выставки aМеталл�ĝкспоgс пользой

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

ǃ ыставка «Металл-Экспо», открывшаяся 12 ноября в Москве, собрала представи-телей 570 компаний из 34 стран мира. Объединенная металлургическая компания тра-диционно представила свой стенд в главном за-ле экспозиции. За стойками и в переговорных специалисты ОМК обсуждали с потенциальны-ми партнерами возможности сотрудничества, современные технологии и перспективы метал-лургии.
Максимально насыщенным для компании ока-зался второй день выставки. 13 ноября ОМК и Центральный НИИ черной металлургии имени Бардина заключили соглашение о сотрудниче-стве. Подписи под документом поставили пред-седатель правления компании Наталья Еремина и генеральный директор института Виктор Семе-нов.

– Мы сотрудничаем много лет, и нам уже есть чем похвастаться. Несколько лет назад коллекти-

вы ВМЗ и Центрального НИИ имени Бардина бы-ли удостоены государственной премии за разра-ботку инновационного колеса, – рассказала На-талья Еремина. – Новое соглашение охватывает сразу 27 тем. Мы вместе будем разрабатывать но-вые виды продукции, улучшать характеристики наших труб и колес, применять новые марки ста-лей, изменять технологии. И еще один важный блок – обучение и развитие сотрудников наших лабораторий. 
Кроме того, ОМК и «Металлоинвест» отметили на выставке важное событие – поставку перво-го миллиона тонн непрерывнолитых заготовок «Уральской стали» на Выксунский металлурги-ческий завод. Напомним, компании заключили 10-летний контракт в начале 2017 года. Колесо-прокатное производство в Выксе полностью пе-решло на стальные заготовки «Уральской стали» после вывода из эксплуатации мартеновского це-ха в начале 2018-го. 

В среду коммерческий директор «Металлоинве-ста» Назим Эфендиев поздравил коллег из Объе-диненной металлургической компании с юбилей-ной поставкой и вручил руководителю коммерче-ского департамента ОМК Эдуарду Степанцову па-мятный подарок. 

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

Â30 тысяч человекпосетили ȺбилейнуȺ выставку
¡МеталлǞкспо� Ǩа ȳетыре дня
ее работы.

Не все же должны 
показывать.
Кто-то и смотреть должен.

 Стенд ОМК привлек внимание многих специалистов  © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

! 25-я выставка «Металл-Экспо» завершается сегодня, 15 ноября. Подробно о ее результатах«Территория ОМК» расскажет в следующем номере.

СПРАВКА

Формат Random Coffee придумали в канадской 
интернет-компании Hootsuite. Сегодня такую 
практику поддерживают многие крупные органи-
зации во всем мире. В их числе Danone,
Schneider, Henkel и другие. Кроме того, существу-
ют открытые платформы, на которых можно най-
ти случайного собеседника из другой компании. 
Некоторые из них предлагают в том числе встре-
чи по интересам.

Ǐ плȺщах и ǵикусах
? В последнее время руководители на ВМЗ делают очень много 

замечаний, которые касаются количества комнатных рас-
тений. Хотелось бы знать, чем обосновано их определенное 

количество в помещении. Ведь растения очищают воздух, увеличива-
ют количество кислорода, просто глаза отдыхают от компьютеров, 
когда смотришь на зеленые листья... Кроме того, растения бывают 
разные: маленькие (например, цветущие фиалки радуют глаз и улуч-
шают настроение) и большие (пальмы, щучий хвост и другие). Как 
можно их сравнивать и считать поштучно?

! В документе «Ремонт административных зданий ВМЗ» есть раз-
дел «Фитодизайн». В нем прописаны рекомендации о количе-
стве горшечных цветов и условиях их содержания. На 10 квад-

ратных метров должно приходиться от одного до трех комнатных расте-
ний. Размещать горшки и вазы рекомендуется вдалеке от дверей, отопи-
тельных и охладительных приборов. Если источников освещения в по-
мещении недостаточно, лучше остановиться на теневыносливых расте-
ниях. К таким относятся камнеломка, диффенбахия, маранта, пеперо-
мия, плющ, фатсия, фикус, хлорофитум, фиттония и другие. Растения, 
требующие ежедневного полива, частых опрыскиваний, подпиток или 
особых условий содержания, не подойдут.
/Елена Боровик, руководитель службы заказчика управления
по административно-хозяйственной деятельности ВМЗ/

Ǐ плохоǪ свяǨи
? Можно поинтересоваться: почему в последнее время ухудши-

лась сотовая связь на территории Выксунского металлурги-
ческого завода? 

!  Перебои в работе сотовой связи связаны с переносом обору-
дования оператора, которое ранее находилось на высотных 
объектах завода, попавших под программу ликвидации. Как 

заверяют представители оператора, работа сотовой связи в прежнем 
качестве будет восстановлена в ближайшие месяцы.
/Эдуард Кукунчиков, менеджер по инженерно-эксплуатационному обеспечению 
практики эксплуатации инженерных сетей и систем связи ВМЗ/

Ǐ даȳе крови
? Когда-то на «Трубодетали» существовала практика: к нам 

регулярно приезжала передвижная станция переливания кро-
ви. Можно было сдать кровь прямо на работе. Почему сейчас 

нет такого? Предлагаю восстановить практику. Считаю, что дача 
крови – очень благородное дело.

!  В настоящее время на «Трубодетали» идет реконструкция 
зданий и сооружений, на заводе ремонтируют фасады и кры-
ши зданий. В целях безопасности введены ограничения на 

въезд автотранспорта на территорию предприятия. Они распростра-
няются и на передвижную станцию переливания крови.

Сдать кровь вы можете по следующим адресам: улица Воровского, 
дом 68 (областная станция переливания крови), улица Воровского, 
дом 51 (служба крови).
/Елена Сеничкина, директор по персоналу, связям с общественностью и общим 
вопросам завода «Трубодеталь»/

ǋоǵе в оǵис
Сотрудники московского оĴиса ОМК придумали способ 
лучше узнать друг друга

 КСТАТИ

Плłсы />KALJ  LÜ BB
  Расширяет круг знакомств и повышает сплочен-

ность коллектива.
  Снимает неловкость первого контакта: в системе 

регистрируются только те, кто готов общаться.
  Позволяет общаться на равных с любыми колле-

гами: за кофе могут встречаться сотрудники, зани-
мающие разные должности.

  Помогает узнавать что-то новое и реализовывать 
совместные идеи.

© АРХИВ ОМК



Названия номинаций фотоконкур-
са имени Сергея Суркина в этом
году соответствуют корпоративным 
ценностям ОМК. Свои снимки 
вы можете размещать в специаль-
ном разделе на корпоративном 
портале, а также публиковать их 
в Instagram c хештегом #Суркин. 

ǋаǫ за стеǫлом
Морозы, ударившие вслед за оттепелью, 
превратили ветви деревьев в произведениĿ 
искусства� А авторам Ĵотоконкурса дали повод 
вспомнить об одной из корпоративных ценностей� 
ąкатерина āлинова, специалист управлениĿ 
по аналитике и сервисным операциĿм ВМЗ, 
представила снимок в номинации aďрозрачностьg�
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Филȸм
¡ǒестренǫа�
Рекомендует Лейсан Яруллина, 
инженер по организации
и нормированию труда, АТЗ

Фильм Александра Галиби-
на по повести Мустая Кари-

ма – о войне, детях и дружбе народов. К сожале-
нию, лучше всего людей сплачивают общая беда, 
общее горе. В этом случае не остается места раз-
дорам, но появляется одна на всех надежда. 

В картине мы не видим военных действий. 
«Сест ренка» рассказывает о другой стороне вой-
ны, тыловой. И о том, что, как ни странно, война 
может не только отбирать, но и дарить. 

Перед нами глубокий тыл, небольшая башкир-
ская деревня. Семью маленькой Оксаны с Укра-
ины убили фашисты. Саму девочку спас от го-

лодной смерти солдат из Башки-
рии. Спас – и отправил домой, к 
своей семье. Оксану принима-
ют как родную. Она потихоньку 
отходит от ужасов войны, учит 
башкирский язык, а сын спасше-
го ее солдата, Ямиль, становит-
ся ей названным братом. Ямилю 
всего шесть лет, но он ведет себя 

как взрослый: умеет принимать решения, берет 
на себя ответственность. Иначе в такие времена 
и не должно быть, наверное. 

Может показаться, что финал фильма похож 
на сказку, но ведь нужно верить в добро, в то, 
что после всех тягот людей ждет что-то хорошее, 
светлое. 

«Сестренка» – добрый фильм о настоящих че-
ловеческих ценностях. Его можно смотреть как в 
одиночестве, чтобы не прятать выступающие на 
глазах слезы, так и с семьей.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

АФИША    нояĥрŀ�Ĩекаĥрŀ

ǃȷǫса
Культурные события

23 ноября, 14:00 – серия ли-
тературных читок «Живая клас-
сика». «Свои люди – сочтемся». 
Арт-пространство Ex Libris.

1 декабря, 15:00 – концерт «Ес-
ли в сердце живет любовь». Му-
зей истории ВМЗ.

Спортивные события
24 ноября, 11:00 – День моржа. 

Набережная Верхнего пруда.

24 ноября, 12:00 – хоккей, «Ме-
таллург» – «Княгинино». ФОК 
«Баташев Арена».

7 декабря, 13:40 – баскетбол, 
«Металлург» – «Кот» (Павлово). 
ФОК «Баташев Арена».

ǘǴсовоǪ
Культурные события

22 ноября, 18:00 – концерт 
«Музыка вновь слышна». Детская 
школа искусств. 

23 ноября, 15:00 – открытый 
инклюзивный фестиваль «Кры-
латые качели». КДЦ. 

23 ноября, 11:00 – игра для ба-
бушек и дедушек «Все наоборот». 
Парк «Ермак». 

24 ноября, 14:00 – театрали-
зованная программа «Мамы». 
КДЦ.

30 ноября, 18:00 – музыкаль-
но-юмористическое шоу Генна-
дия Ветрова. КДЦ.

Спортивные события
23–24 ноября, 9:00–20:00 – 

первенство спортивной школы 
«Ермак» по баскетболу. СОК «Чу-
совской». 

1 декабря, 14:00 – открытый 
фестиваль бального танца «Фиес-
та». КДЦ.

ǁлȸметȸевсǫ
Культурные события

23 ноября, 19:00 – спектакль 
«Эзоп». Драмтеатр.

24 ноября, 18:00 – вечер аку-
стической гитары. Молодежный 
центр.

27 ноября, 19:00 – концерт Гу-
зель Уразовой и Илдара Хакимо-
ва. ДК «Нефтьче».

ǂлаговеȵенсǫ
Культурные события

23 ноября, 19:00 – концерт Да-
нира Сабирова. Городской ДК.

27 ноября, 19:00 – спектакль 
«Дело было в переулке». Театр 
Нур (Уфа).

30 ноября, 19:00 – концерт 
Иделя Нургалина. Башкирская 
филармония (Уфа).

ǘелȻǢинсǫ
Спектакли в театре драмы

23 ноября, 18:00 – «Номер 6».
24 ноября, 18:00 – «Королев-

ские игры».
26 ноября, 18:30 – «Афера 

по-французски».
27 ноября, 18:30 – «Шинель».
28 ноября, 18:30 – «Бешеные 

деньги».

Спектакли в театре оперы
и балета

23 ноября, 18:00 – «Мистер Икс».
27 ноября, 18:30 – «Баядерка».
28 ноября, 18:30 – «Веселая 

вдова».

Спектакли в Камерном театре 
23 ноября, 18:00 – «Рай».
24 ноября, 18:00 – «Тихий шо-

рох уходящих шагов».
25 ноября, 18:30 – «Полюшко 

(Гость случайный)».
26 ноября 18:00 – «Generation 

«П».

Спектакли в театре «Манекен»
28 ноября, 18:00 – «Понедель-

ник после чуда».

Концерты
22 ноября, 19:00 – Варвара. ДК 

железнодорожников.
24 ноября, 12:00 – «Разверни 

меха, гармонь». ДК железнодо-
рожников.

25 ноября, 18:30 – Денис Ма-
цуев. Презентация Челябинского 
симфонического оркестра. Зал 
имени Прокофьева.

25 ноября, 19:00 – Александр 
Розенбаум. Театр оперы и балета.

25 ноября, 19:00 – Сергей Лаза-
рев. Театр драмы.

26 ноября, 19:00 – Любовь 
Успенская. Театр оперы и балета.

29 ноября, 19:00 – Григорий 
Лепс. ДС «Юность».

Ďак на ВĐċ отİетили �� лет 
раĥоты в составе ĒĐĎ�
ǘитайте в следуȺщем номере гаǨеты.
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